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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Cotação Dólar - real

R$ 5,26

Cotação eUrO - real

R$ 6,43

Gasolina

R$ 5,92

Diesel comum etanol 

R$ 4,41 R$ 4,49

Temperatura Fechamento

20hMáx.: 31º
Min. : 14º

Outra proposição analisada foi o PL 2.414/21, 
da deputada Leninha (PT), que altera a Lei 
22.570, de 2017, que trata das políticas de de-
mocratização do acesso e de promoção de per-
manência dos estudantes nas instituições de en-
sino superior mantidas pelo Estado. A comissão 
concluiu pela legalidade do texto, na forma do 
substitutivo n° 1, apresentado pelo relator, de-
putado Cristiano Silveira (PT). A matéria segue 
agora para apreciação da Comissão de Educação, 
Ciência e Tecnologia.

O senador Carlos Viana (PSD), vice-líder do Governo Federal, enfatizou na manhã de ontem, a importância de 400 cidades 
mineiras terem a oportunidade de tratar corretamente o lixo, gerar renda, emprego e energia com o fim dos lixões. Serão R$ 
100 milhões investidos na qualidade de vida e preservação do meio ambiente.
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Maio Amarelo faz blitz 
de prevenção
em Montes Claros

Câmara Municipal cria 
projeto de banco de 
medicamentos

Freitas reforça combate 
à vulnerabilidade social 
no Norte de Minas

Viana destaca ações para tratamento 
e armazenamento do lixo

DIVULGAÇÃO

Gol Linhas Aéreas volta a operar em 
Montes Claros 

Com a presença da secretária de Estado de 
Desenvolvimento Social, Elizabeth Jucá, prefei-
tos e lideranças políticas do Norte de Minas, o 
deputado federal Delegado Marcelo Freitas par-
ticipou ontem, na sede da Amams em Montes 
Claros, da apresentação do Programa Estratégi-
co Percursos Gerais: Trajetória para Autonomia. 
O programa será executado em 12 municípios 
da região, com baixo índice de desenvolvimen-
to social.

Leninha apresenta 
proposta para educação 
a distância 

Estado anuncia 
‘Recomeça’ para
empregar pessoas em 
vulnerabilidade social

O Aeroporto Mário Riberio em Montes Claros atende a cidade e toda região. 
Está em funcionamento desde 1939 e, atualmente, o fluxo de passageiros é de cer-
ca de 500 mil por ano. Nos últimos meses, muitas pessoas que utilizam os serviços 
prestados pela Azul Linhas Aéreas, empresa que atua na cidade, têm reclamado 
dos altos preços, principalmente na viagem Montes Claros a BH, e atribuem esta 
situação a uma falta de concorrência, que viesse a favorecer os passageiros, assim 
como oferecer novas opções de rotas.

O evento que teve a presença do parlamentar 

Moc inicia vacinação de 
pessoas com 
comorbidades e mais de 
40 anos
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Pior que estas mortes são preco-
ces, ou seja, se conseguirmos evitar 
as doenças crônicas, podemos pensar 
no aumento de em até quinze anos na 
longevidade da população mundial, 
que hoje está em 73 anos e caindo 
cada vez mais. Uma pessoa com uma 
destas doenças tem uma pior qualida-
de de vida com o avanço da idade, e 
com altos custos com os tratamentos 
médicos, além da incapacitação para 
o trabalho. Também de acordo com a 
Organização Mundial da Saúde, a ex-
pectativa de tempo de vida saudável, 
sem doenças crônicas, é de 63 anos, 
é a média mundial e também no Bra-
sil. Ou seja, é bem provável que ao se 
aposentar a pessoa já esteja doente. 
Triste, não?

O sistema de saúde evoluiu para 
curar as doenças. Por mais que se fale 
da necessidade da prevenção, nin-
guém consegue desconto no plano 
de saúde por ter um estilo de vida 
saudável e índices de saúde irreto-
cáveis. Isso quando você pode pagar 
um plano de saúde...

A prevenção de doenças tem um 
lado complicado, pois tem relação 
com crenças pessoais, religiosas e cul-
turais, assim como esbarra no interes-
se comercial das indústrias de alimen-
tos e das indústrias farmacêuticas.

Médicos são ensinados a diag-
nosticar doenças e tratá-las, e não a 

preveni-las. Como já dizia Hipócrates, 
“que o teu alimento seja o teu remé-
dio”. Falava isso não como se ele con-
siderasse o alimento como uma dro-
ga, que cura os males em curto prazo, 
mas considerava que as doenças, em 
sua maioria, são o resultado de uma 
alimentação inadequada. O avanço 
da ciência e as estatísticas mundiais 
atuais lhe dão razão.

Sabendo de tudo isso, por que 
não se parte imediatamente para a 
ação? Já se fez isso, porém se tomou 
o caminho errado. A nutrição como 
ciência é recente e altamente conta-
minada por interesses comerciais. A 
grande maioria do que foi feito nos 
últimos setenta anos é de baixa qua-
lidade e não conclusivo e, o que é 
pior, muitas hipóteses não se confir-
maram, mas infelizmente não foram 
abandonadas. Só servem para preju-
dicar a saúde, pois ainda fazem par-
tem de programas governamentais 
de recomendação nutricional e pre-
venção da saúde. Ou seja, muito do 
que se acredita ser uma alimentação 
saudável, de fato, não é. Assim como 
nenhum programa de atividade física 
pode compensar uma alimentação 
inadequada. Não quero dizer que 
não se deva fazer exercícios, ao con-
trário, eles nos trazem dezenas de 
benefícios. Mas, mesmo os atletas, 
quando mal alimentados, têm seus 

problemas. Só para concluir este 
assunto: o resultado das prescrições 
dietéticas e recomendações nutricio-
nais iniciadas nos anos 1970, basea-
das no medo da gordura saturada e 
na proposição de substituir sua ener-
gia pela proveniente de carboidratos 
resultou na atual pandemia de sobre-
peso e obesidade.

A saída está em estudarmos como 
o ser humano evoluiu como espécie, 
a Antropologia Evolutiva. E aí identi-
ficarmos os alimentos que nos leva-
ram a nos diferenciarmos dos outros 
primatas, que continuam a se alimen-
tar predominantemente de frutas e 
vegetais. Esta diferenciação permitiu 
o desproporcional crescimento do 
cérebro que tivemos, assim como 
permitiu o desenvolvimento das 
relações sociais, culturais e de tra-
balho que realizamos. Existem hoje 
inúmeros trabalhos científicos de 
comprovada qualidade que apontam 
este caminho e que permitem indicar 
os alimentos saudáveis. Aqueles que 
não irão nos tornar doentes.

Adotar a prevenção da saúde 
como estratégia empresarial é impor-
tante, uma vez que os colaboradores 
chegam na empresa com hábitos ali-
mentares formados e, como aponta-
mos, a manutenção ou melhoria da 
saúde tem uma relação direta com 
eles. A intervenção na alimentação é 

superimportante, pelo diagnóstico e 
aconselhamento, ou seja, pela oferta 
de alimentos realmente saudáveis no 
suprimento de refeições aos mem-
bros da empresa.

Aí está uma das bases de susten-
tação, se não a mais importante, da 
HSPW, em sua proposta de atuar 
como linha de frente na prevenção 
da saúde. O levantamento de hábi-
tos alimentares de forma individual 
permite aos gestores empresariais 
avaliar os excessos, as carências e as 
inadequações alimentares de forma 
geral, possibilitando as ações correti-
vas e o aconselhamento nutricional. 
Também individualmente, de for-
ma efetiva e imediata, a plataforma 
possibilita a correção dos hábitos 
alimentares, com efeitos impactantes 
para o resto da vida de cada um dos 
colaboradores.

A plena saúde permite a cada um 
explorar suas potencialidades, possi-
bilitando a superação de metas pes-
soais, em todos os campos da vida. 
Não existe maior satisfação do que 
cumprir com sucesso uma missão, 
qualquer que seja, e ser reconhecido 
por isso, mesmo que este reconhe-
cimento venha só de você. Melhor 
ainda quando o reconhecimento 
também vem dos outros, das pesso-
as que o cercam. Aí está a verdadeira 
felicidade!

O aumento do consumo deve 
ser planejado, considerando os li-
mites dos recursos naturais locais 
e globais. Isso demanda um olhar 
mais apurado, que possa contem-
plar o futuro com profundidade.

Uma ferramenta importante 
para alavancar esse novo tempo 
consiste na geração de mais polos 
de desenvolvimento científico e 
tecnológico no país e o apoio aos 
que hoje já existem. As instituições 
de pesquisas são um instrumento 
que habilita o país a deixar o pa-
pel de colônia do mundo e evoluir 
para a estratégica posição de par-

ceiro de respeito. Devemos exigir 
que aqui possamos desenvolver 
técnicas e soluções diferentes – 
muito diferentes – dessa acomo-
dação criminosa que nos mantêm 
alheios do melhor da ciência, re-
gredindo em vez de caminharmos 
firmes para um porvir que pode ser 
de excelentes oportunidades. Esse 
esforço requer também o incentivo 
consistente às nossas universida-
des, públicas ou privadas.

Queremos, enfim, um novo mo-
delo de nação, em que não sejamos 
condenados a exportar comodities. 
É muito estéril nos conformarmos 

com essa única aspiração.
O resgate dessa grandeza passa, 

por exemplo, com a reativação de 
nossos trilhos, com ferrovias para 
todos, não somente para levar 
grãos e minério de ferro para os 
nossos portos, mas produtos com 
valor agregado resultado de um 
processo forte de reindustrializa-
ção; e ainda, e não menos impor-
tante, que a malha ferroviária seja 
um vetor de integração nacional, 
transportando passageiros em 
deslocamentos de média e longas 
distâncias.

Cuidar do meio ambiente não 

é um estorvo para uma sociedade. 
Ao contrário, é uma dádiva a ser vi-
venciada a cada dia por quem des-
fruta de um país continental, rico 
em recursos naturais e diversidade 
geográfica.

Vamos construir, estrategica-
mente, passo a passo, essa rota 
para um futuro de sustentabilidade 
no país, priorizando parcerias res-
ponsáveis de médio e longos pra-
zos para transformarmos o Brasil 
num imenso canteiro com obras 
sustentáveis, de forma a aproveitar 
as especificidades regionais e suas 
infinitas complementariedades.
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Impactos do engajamento do paciente no 
atendimento à saúde (parte 1)

O papel dos agentes virtuais na redução de 
custos por meio do autoatendimento (parte 2)

ROBERTO VALENTE
CEO dA INTERACTIVE MEdIA

KLEBER ARAÚJO
ChIEF MEdICAL INFORMATION OFFICER (CMIO) dA MV

Há mais de um ano, desde que 
se alastrou pelo mundo, a pandemia 
do Coronavírus exigiu mudanças 
gigantescas para que pudéssemos 
combater seus efeitos. Neste perío-
do, na área da saúde, além da neces-
sidade de adequação para atender 
os casos crescentes de contamina-
ção pela Covid-19, também foi pre-
ciso elaborar estratégias para que 
pacientes acometidos por outras 
doenças pudessem ser atendidos 
de forma segura e sem sobrecar-
regar ainda mais o sistema. Assim, 
acompanhamos uma deslocalização 
do cuidado aos enfermos, na qual 
a telemedicina surgiu como agen-
te transformador e operou como 
engrenagem valiosa para que os 
atendimentos pudessem contornar 
barreiras físicas e sanitárias.

Essas mudanças fizeram com 

que o conceito de saúde digital se 
amplificasse para além das paredes 
dos hospitais. Os dispositivos mó-
veis trouxeram mais proximidade 
entre médico e paciente, além de 
mais controle da saúde por meio de 
registros digitais. Dados sobre peso, 
alimentação, frequência cardíaca e 
rotinas de atividades físicas já po-
dem ser quantificados diariamente 
por meio de aplicativos e uso de 
prontuário médico ou pessoal de 
saúde, que reúne as informações do 
indivíduo e facilita o trabalho dos 
médicos. Além disso, a aplicação da 
inteligência artificial na análise des-
tes dados, facilita o monitoramento 
e identificação de riscos à saúde, 
trazendo maior grau de automação 
no cuidado, ao mesmo tempo em 
promove o enfoque na singularida-
de do paciente. 

Ou seja, com o avanço da digi-
talização do paciente, que sempre 
foi um elemento crítico, espera-se 
um papel ainda mais ativo dos mes-
mos em relação aos cuidados com a 
sua saúde. Muitos deles chegam ao 
atendimento já com alguma opinião 
formada sobre os sintomas apresen-
tados e buscam um olhar consultivo 
do médico para tratar o problema. 
Além disso, o cuidado não necessita 
mais de um local específico, como o 
consultório, para ser efetivo; smar-
tphones, wearables, conectividade 
e todo este emaranhado de tecno-
logias nos permite transformar o 
sistema de saúde de um modelo 
assistencial episódico para um mo-
delo assistencial contínuo. Assim, 
em vez de esperarmos a busca pelo 
sistema de saúde apenas em alguns 
momentos da vida nos quais o indi-

víduo precisa de ajuda, estaremos 
continuamente ao lado das pessoas 
provendo a melhora de seu bem-es-
tar. 

Esse acompanhamento dos da-
dos de saúde, ao ser integrado a pla-
taformas que se conectam a outros 
agentes do setor, permite ainda que 
façamos intervenções mais asserti-
vas. Isso porque o monitoramento 
é capaz de detectar sintomas, que 
podem ser avaliados e tratados com 
antecedência. Trata-se de uma forma 
inovadora de compartilhar e admi-
nistrar informações de saúde (sejam 
pessoais, de um grupo ou popula-
ção) com toda a cadeia responsável 
pela sua qualidade de vida, focando 
na medicina preventiva, no monito-
ramento de doenças crônicas e no 
estímulo de hábitos saudáveis para 
promover mais longevidade.

Nutrição e trabalho: relação estável? (parte 2)

A rota do futuro sustentável no 
Brasil (parte 2)

MARI ABREU
NUTRICIONISTA

JOSÉ MANOEL FERREIRA GONÇALVES
ENGENhEIRO, JORNALISTA, AdVOGAdO, PROFESSOR dOUTOR, PóS-GRAdUAdO 

EM CIêNCIA POLÍTICA PELA FUNdAÇãO ESCOLA dE SOCIOLOGIA E POLÍTICA dE 
SãO PAULO, INTEGRANTE dO ENGENhEIROS PELA dEMOCRACIA E PRESIdENTE dA 

FERROFRENTE – FRENTE NACIONAL PELA VOLTA dAS FERROVIAS

Desde que me formei, em 1991, 
com uma tese sobre compressão de 
imagens pelo uso das redes neurais, 
houve um avanço enorme da tecno-
logia. Naquela época, os resultados 
foram interessantes e muito promis-
sores, mas o poder de computação 
disponível 30 anos atrás não foi sufi-
ciente para hipotetizar a transmissão 
em tempo real do sinal de televisão 
padrão usando redes neurais (o que 
acontece hoje com Net, Youtube, 
Netflix, Amazon Prime etc., mesmo 
em HD). Com base na lei de Moore, 
ficou claro que em 15 anos o poder 
de computação seria suficiente. Ob-

viamente, os engenheiros da minha 
época colocaram os estudos sobre 
redes neurais na gaveta e começa-
ram a fazer outras coisas. Hoje, 30 
anos depois, as redes neurais são 
utilizadas para aprendizagem pro-
funda em muitos campos da socie-
dade, especialmente no campo da 
linguística e, em particular, semânti-
ca, reconhecimento e síntese de fala, 
análise de sentimento, entre outros.

A partir desta solução, com o 
que há de mais avançado em inteli-
gência artificial para conversação, é 
possível simular diálogos fluidos e 
humanizados, ideais para a realiza-

ção de chamadas rotineiras e tarefas 
repetitivas realizadas por call cen-
ters ativos e receptivos, a partir de 
mapas mentais e dicionários semân-
ticos para literalmente conversar 
com os usuários. Também é possível 
realizar o atendimento de diversos 
clientes simultaneamente, com uma 
tecnologia de reconhecimento de 
voz capaz de compreender o que o 
usuário precisa e oferecer a solução 
adequada, fazendo com que não 
haja a necessidade de intervenção 
humana.

Concluímos assim, que se puder-
mos elencar quais os principais be-

nefícios da utilização de um agente 
virtual, podemos citar: redução de 
custo operacional e equipamen-
to, ampliação da capacidade de 
atendimento, redução do tempo 
de chamada, melhoria no trabalho 
dos agentes humanos e a obten-
ção de métricas e análise de dados 
com mais facilidade. Por fim, um 
benefício muito relevante é o ganho 
expressivo na qualidade da experi-
ência do usuário, que como dito an-
teriormente, é fundamental diante 
da nova relação dos consumidores 
com as marcas, promovendo a ver-
dadeira transformação digital.

Pazuello deixa 
governistas à beira de 
um ataque de nervos

Não é apenas o ex-ministro general Eduardo Pazuello que 
está “à beira de um ataque de nervos” por causa de sua ida à CPI 
da Covid no Senado, prevista para hoje. Membros do governo e 
aliados do presidente Jair Bolsonaro, também estão apreensivos, 
principalmente devido ao desempenho que Pazuello teve nas ou-
tras vezes em que falou no Congresso Nacional. Agora, terá um 
adicional: a tensão que envolve o ambiente de uma CPI. A cúpula 
do exército também estaria contrariada com a hipótese levantada 
pelo general Pazuello de usar a farda para enfrentar os parlamen-
tares.

O dilema dO PT sem fOrça em Três esTadOs

O PT pode abrir mão de lançar candidatura própria em três 
estados que sempre foram considerados como essenciais pelo 
partido, como Minas Gerais, Rio de Janeiro e até São Paulo. Essa 
possibilidade tem sido discutida pelos articuladores do partido, 
entre eles, o mineiro Luiz Dulci considerado como uma das prin-
cipais cabeças pensantes do partido. Um dos problemas do PT 
está na necessidade de resgatar antigos aliados, que não confiam 
mais no partido após a prisão do ex-presidente Lula na Operação 
Lava Jato, mesmo com a decisão do Supremo Tribunal Federal de 
anular as condenações do ex-presidente na operação.

BráuliO Braz TraBalha Para fOrTalecer O 
PTB

De olho na cláusula de barreira, mecanismo criado para redu-
zir o número exagerado de partidos, o presidente do PTB, Bráulio 
Braz, trabalha para que o partido tenha uma boa chapa de deputa-
dos federais e estaduais nas eleições do ano que vem. O partido, 
que tem atualmente 48 prefeitos, está aumentando seu raio de 
atuação para conseguir eleger uma bancada expressiva. Aliados e 
apoiadores de Bráulio Braz, que está em seu quarto mandato de 
deputado estadual, não descartam, inclusive, a sua candidatura à 
Câmara Federal.

O dem PrePara lançamenTO de mandeTTa 
Para 2022

Bem articulado e em alta perante a opinião pública por seu 
trabalho à frente do Ministério da Saúde no início da pandemia 
da Covid-19, Luiz Henrique Mandetta, é a esperança do DEM de 
ocupar o Palácio do Planalto. O partido trabalha para lançar até 
julho, a sua pré-candidatura à presidência.

marinhO na cOrda BamBa

A queda de braços entre os ministros Paulo Guedes e Rogério 
Marinho pode estar próxima do fim. Isso porque o presidente 
Jair Bolsonaro pode sacrificar Marinho para atender os partidos 
do Centrão, que querem mais espaço no governo. Bolsonaro já 
teria avisado a Marinho que o Ministério de Desenvolvimento 
Regional será ocupado por um parlamentar do Centro. Marinho 
vem atuando no governo em oposição a Guedes. Um é a favor de 
mais investimentos e o outro, de segurar os recursos. Mesmo sem 
querer, Guedes, ao que tudo indica, será beneficiado. Só não se 
sabe por quanto tempo, porque o Centrão também quer fatia do 
Ministério da Economia.

mineirO quer ir Para O sTf

Sem muita chance em Brasília, o presidente do Tribunal de Jus-
tiça de MG, Gilson Lemes, colocou seu nome na disputa, incenti-
vado pela ministra Carmem Lucia. Dizem também que num recen-
te encontro com o presidente Bolsonaro este disse-lhe: “como vai 
ministro”? O comentário deixou o presidente do TJMG encantado 
e, desde então, trabalha intensamente para ser o próximo minis-
tro do STF. Só que a fila é grande…

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO
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“As reformas vão avançar com mais 
rapidez no Senado”

Parlamentar volta a apelar 
para classe política por 
retirada de trilhos

Parlamentar cobra mais ações públicas 
em favor da acessibilidade

Desde que assumiu a presidência 
do Senado no início de fevereiro, o 
senador mineiro Rodrigo Pacheco 
tem mantido uma postura firme, 
o que parece estar agradando aos 
seus colegas parlamentares e a quem 
acompanha a movimentação política 
em Brasília. São muitos os temas con-
siderados urgentes para a retomada 
da economia, como a reforma tribu-
tária, que sofreu um revés com a deci-
são do presidente da Câmara, Arthur 
Lira (PP), em extinguir a comissão 
que tratava do tema e de fatiá-la em 
três ou quatro projetos. 

Rodrigo Pacheco acredita que o 
tema vai avançar. “Da parte do Sena-
do nós estamos aguardando a conclu-
são definitiva do parecer na comissão 
mista, que deve acontecer essa sema-

3pOlítica

Projeto social distribui 33 toneladas de alimentos 
a famílias afetadas pela pandemia

saque da morte

O meu amiguinho malinha 
Cotoquinho já avisou um montão 
de vezes aqui que a corrupção 
está institucionalizada em nosso 
Brasil varonil... Pois algumas coi-
sa as pessoas acham normais... 
Como por exemplo, saquear os 
carangões quando eles tombam 
nas estradas e na BR-251 que liga 
a nossa Princesinha do Norte a 
Francisco Sá tem uma verdadeira 
indústria de saqueadores... Eles 
são organizados e ninguém ja-
mais foi punido por isso... Todos 
entendem que é normal... Não... 
É... Isso é garfar a coisa alheia... 
Mas no início da semana um ca-
rangão tombou e saquearam a 
carga... Só que ela é altamente 
tóxica e cancerígena... E quem 
apanhou tem que devolver já...

menor de 14 não pode 
trabalhar?

Pois muito que bem minha 
gente mais que sabida... Eu quero 
saber a razão de um menino de 
14 anos não poder trabalhar num 
trabalho normal... Sem exagero é 
claro e pode gastar todo o tem-
po desse mundão sem porteira 
de meu Deus trabalhando feito 
doido na televisão e no teatro... 
E espia que por lá tem criança de 
todas as idades... E não me vem 
falar que eles trabalham pouco 
não que não é verdade... Eu fico 
triste com a nossa justiça que 
em determinados casos tem dois 
pesos e duas medidas... Filho de 
rico pode trabalhar na TV que é 
chique... Mesmo perdendo aulas 
e tudo... Filho de pobre que aju-
da o pai... É trabalho infantil e o 
pai vai para o xilindró... Eca.

caminhada pelo cigarrinho do 
capiroto do pé redondo

Agora mesmo é que eu vi a 
coisa feder de vez... Espia só, 
seu menino... Tem um grupo de 
intelectuais que estão fazendo 
uma grande campanha para libe-
rar de vez a erva mardita... E até 
fizeram uma grande passeada na 
ex-cidade maravilhosa que é o Rio 
de Janeiro... E aí entrou na onda 
e saiu com um cartaz na rua... 
Minha gente... Eu até entendo 
que a liberdade de expressão tem 
que ser respeitada... Mas daí um 
ministro participar de uma mani-
festação dessa não é legal... Ou é? 
Eu não sei não... Mas o povo tá 
moderno de demais... Ou sou eu 
que parei no tempo? Sei lá.

 
Textinho ou historinha 

cretininha joiadinha

Pois muito que bem minha 
gente mais que biita... Nesse mo-
mento estamos deixando de lado 
todo tipo de coisa séria e vamos 
aprumar somente no nosso bes-
teirol de cada dia... E para isso 
vamos poder também oxigenar 
o nosso glorioso Coquinho com 
uma tremenda dose de bom hu-
mor... Na manhã de seu aniversá-
rio, uma mulher disse ao marido: 
“Sonhei que você me dava um co-
lar de diamantes. O que acha que 
isso significa?”... “Talvez você des-
cubra hoje à noite” - respondeu 
ele... Naquela noite, o homem 
chegou em casa com um peque-
no pacote e o entregou à mulher. 
Ela rasgou o papel de embrulho, 
ansiosa, e encontrou um livro: “O 
significado dos sonhos”. Há! Há! 
Há! Há! Há! Há!

 
Bebem água com defunto

Eca... Mil vezes eca... Hummm 
que nojo... Mas isso aconteceu de 
verdade e vou te contar tudinho... 
Em nossa Minas Gerais tem uma 
cidade que se chama Aimorés... 
Pois muito que bem... Um dia 
um menino que estava no xilin-
dró resolveu fugir... Aí ele caiu 

numa caixa d’água da distribuidora 
de água e foi para a cidade dos pés 
juntos... E ficou lá mortinho da Sil-
va Xavier por cinco dias... O povo 
continuou tomando aquela água e 
sempre reclamando... Foi aí que a 
policia descobriu o corpo do homi-
nho inchado e fedidinho que só... 
Os moradores entraram na justiça e 
a empresa indenizou cada morador 
com 600 merrequinha... Credo e 
paga? Eca!

Partido tem pescoço?

Olha aí... O meu amiguinho ma-
linha que ainda atende pelo nomi-
nho de Cotoquinho anda meio que 
engasgado com uma pergunta... Ele 
quer saber se partido político tem 
pescoço? Uai por que será? Ele me 
explicou... É que o edil da melhor 
qualidade que não posso falar o 
nome do nobre Edil disse que o seu 
partido Verde estava só com o corpi-
to... Mas não tinha um pescocinho... 
E agora ele disse que o presidente 
dele... Paulão é o pescoço... Mas eu 
tento explicar tudinho para o Coto-
co... Mas ele tenta visualizar um par-
tido político andando pela rua afora 
sem pescoço... Isso não existe minha 
gente e esse doidinho entende tudi-
nho ao pé da letra... Ei letra não em 
pé viu? Ah.

 
mãe doidona

Espia só... Tem gente que tem 
cada espécie de senso de humor que 
é a maior doidera do mundo... Uma 
mãe estava na rua e ao chegar en-
controu o filho de apenas dois anos 
fazendo peraltice... E o que ela fez? 
Pegou um pouco de álcool e sape-
cou no menininho e depois colocou 
fogo... E aí se não fosse os vizinho 
que ouviram os gritos do menino... 
Ele teria partido para a cidade dos 
pés juntos rapidinho... Mas o pior 
veio depois quando a policia chegou 
ao local... Ela disse que amava muito 
o seu filho e que só fez aquilo para 
dar um pequeno susto nele... Aí cre-
do e se o susto fosse grande? Ela en-
tão fazia churrasco no menininho... 
É tem mãe e tem mãe, né, mesmo?

 
fundação dílson Godinho

Pois então seu menino... Eu fico 
muito feliz quanto eu vejo profis-
sionais que fazem o seu trabalho 
com eficiência e amor e hoje quero 
dedicar esse tijolinho aos meninos 
e meninas mais que joiados da Fun-
dação Hospitalar Dílson de Quadro 
Godinho... Eita que os médicos... 
Thatiana... Drª Ana e Fernando Vita 
e os enfermeiros... Técnicos... Pes-
soal da copa... Limpeza é mais que 
joiados... São gentes de primeira 
qualidade e trataram os enfermos 
e doentes como pessoas que pre-
cisam de carinho... Aquela unidade 
de saúde não é bem um hospital... É 
um lugar abençoado que é liderado 
por César e Dílson Júnior... Parabéns 
pelo trabalho e dedicação... Tô feliz 
com vocês...

 
montei no Porco

Pois muito que bem minha gen-
te mais que doce de batata doce... 
Eu nesse momento estou picando 
a mula... Deitando o cabelo... Cain-
do no capinado e capando o gato... 
Enfim eu vou mesmo é ir embora e 
pronto... E não adianta ficar tentan-
do me localizar depois de ter feito 
besteira que não vai me achar e en-
tão acho bom saber comportar e só 
volto amanhã se Deus quiser... E, 
por favor, lembre-se: “Vinde a mim 
todos que estais cansados, fracos e 
sobrecarregados que eu vos alivia-
rei”... Para pensar mesmo...

 
fuso de hoje – Os entregadores 

que levam lanche... Comida e ou-
tros utensílios e é um belo serviço... 
Mas a velocidade como andam pelas 
nossas ruas cometendo todo tipo de 
infração de trânsito é ruim e coloca 
em perigo todos... Não  precisa cor-
re tanto... Xô, coisa de ruim... Fora!

 
Xonado de hoje – O nobre e 

combativo Edil... Rodrigo Cadeiran-
te que colheu mais uma flor nos 
jardins das aboboreiras e ficou um 
ano mais velhinho, mas firme como 
aroeira... Parabéns, e sucessos nobre 
guerreiro... Fui!
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Para reduzir os efeitos provo-
cados pela pandemia, projetos são 
desenvolvidos pelos mais diversos 
segmentos com o objetivo de levar 
alimento, dignidade e esperança 
para várias famílias. No norte e no-
roeste de MG, a Igreja Adventista do 
Sétimo Dia por meio de voluntários, 
fiéis, pastores e administradores, 
promoveu durante 40 dias, o proje-
to Mutirão de Páscoa e arrecadou e 
distribuiu 33 toneladas de alimentos, 
o que representa um total de 2575 
cestas básicas.

Pastor Moisés Carvalho Júnior, 
presidente da Igreja Adventista do 
Sétimo Dia para o Norte e Noroeste 
de MG, destacou o envolvimento no 

Mutirão de Páscoa, dos membros, 
pastores, servidores do escritório 
administrativo, da Escola Adventista 
e dos muitos parceiros, todos uni-
dos em prol de uma causa, o amor 
ao próximo. Para o pastor, a Igreja 
Adventista com mais este projeto, 
cumpre o seu papel social, que é aju-
dar famílias nas suas mais diferentes 
necessidades.  Em Montes Claros o 
projeto contemplou três instituições: 
Pastoral Carcerária de Montes Cla-
ros, Projeto Isac que ajuda crianças 
em situação de vulnerabilidade e o 
Grupo de Apoio à Prevenção e aos 
Portadores da Aids de Montes Claros 
(Grappa). 

Pastor Flávio Souza, coordenador 

do projeto, explica que mais de dois 
mil famílias foram assistidas com do-
ações de alimentos. Lembra que o 
objetivo foi alcançado, graças á união 
de esforços de igrejas adventistas no 
norte e noroeste de Minas Gerais.  “É 
um trabalho importante, pois o Mu-
tirão de Páscoa contribuiu para unir 
ainda mais a igreja no propósito de 
ajudar o próximo. Enquanto fazemos 
isso, cultivamos o amor de Deus em 
nosso coração e vivenciamos o verda-
deiro cristianismo. Que isso se torne 
cada vez mais, algo contínuo”. 

Míria Patrícia Maia Ramos fre-
quenta a Igreja Adventista do Sétimo 
Dia do bairro Morada do Sol e parti-
cipou do projeto de arrecadação de 

cestas básicas para famílias carentes 
da comunidade escolar da qual faz 
parte. Ela explica que esta iniciativa 
nasceu diante da necessidade dessas 
famílias sobretudo nesse período de 
pandemia da Covid-19. Com o apoio 
de colegas de trabalho, amigos, fa-
miliares, comerciantes locais e de 
membros da Comunidade Adventista 
Morada, foi possível atender mais de 
50 famílias com doações de cestas de 
alimentos, produtos de higiene e aju-
da em dinheiro para compra de me-
dicamentos. Além de receberem as 
doações, as famílias também foram 
presenteadas com o livro da Casa Pu-
blicadora Brasileira, “Esperança Além 
da Crise”, do autor Mark Finley.

Valdemar sOares

O vereador Raimundo do INSS 
(PDT) voltou a fazer pesadas críticas 
com relação à manutenção dos trilhos 
da ferrovia que atravessa o centro da 
cidade, num claro prejuízo a qualida-
de de vida dos moradores. Já existe 
um apoio de deputados federais e 
senadores que têm ajudado o Norte 
de Minas. Ele disse que a nossa cida-
de tem representantes no Congresso 
Nacional e que juntos devem somar 
forças para conseguir a verba necessá-
ria para fazer esse serviço de retirada 
dos trilhos, que é um antigo desejo da 
população. 

Raimundo disse ainda que é pre-
ciso ter boa vontade política e saber ir 
aos canais certos para que essa impor-
tante obra seja feita para garantir mais 
segurança e uma melhoria na condi-
ção de vida dos moradores que são 
duramente prejudicados com a linha, 
principalmente quem mora ou traba-
lha nas suas proximidades. Raimundo 
disse que, no momento que essa obra 
estiver sendo feita, haverá uma grati-
dão eterna por parte dos moradores 
aos políticos que verdadeiramente se 
empenharem para que esses trilhos 

Para quem serve a cidade? É uma 
pergunta que também fez o vereador, 
Rodrigo Cadeirante, que entra na 
Defesa dos Direitos da Pessoa com 
Deficiência e esse questionamento 
que se relaciona à questão da acessi-
bilidade deve ser levado em conside-
ração quando se fala em mobilidade 
urbana. “A cidade é para os cidadãos. 
Cidade inteligente é um exercício de 
democracia, pois é contemplar todos 
os cenários que compõem o local de 
forma a atender todas as pessoas sem 
discriminar e sem ter o deficiente pe-
dir favores para ter direito a acessibi-
lidade”. 

Disse ainda o vereador que a 
“questão da mobilidade urbana per-
meia o assunto da acessibilidade 
universal”. Esse último é entendido 
como o direito de todos os cidadãos 
de contar com acesso facilitado às 

instalações para onde pretendem se 
deslocar e aos serviços que querem 
obter. Rodrigo lembrou que segundo 
levantamento do Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística (IBGE) de 
2010, há 45 milhões de pessoas com 
deficiência no Brasil - cerca de 24% da 
população. Em Minas Gerais, segun-
do mesma pesquisa, esse número fica 
em 4.432.186. “As pessoas com defi-
ciência estão em todos os lugares”, 
ressalta o vereador. Mesmo assim, 
grande parte das cidades brasileiras 
padecem com a falta de políticas de 
planejamento urbano adequadas. E a 
somatória dessas duas situações traz 
reflexos para a rotina dessas pessoas. 
E a cidade que deveria ser para todos, 
de certa forma, se torna excludente. 

Rodrigo ainda lembrou que as 
políticas públicas para a acessibilida-
de são implantadas a passos lentos. 

sejam retirados.
“Eles consistem não só numa pio-

ra da qualidade de vida, como vem 
apresentando problemas de locomo-
ção e segurança para a população. 
Em determinados locais onde passa 
essas linhas, o problema é muito 
grande, pois os moradores não têm 
qualidade vida e são seriamente pre-

judicados pelo barulho e pelo perigo 
constante. Todos nós entendemos 
que é uma obra muito cara, pois é 
preciso indenizações altas, mas tudo 
pode ser conseguido, se houver de 
fato união dos políticos que são vota-
dos em nossa região, e não podemos 
esquecer que teoricamente podemos 
contar com o Senador Carlos Viana 

(PSD), que tem grandes interesses na 
região e conhece bem o problema. 
Quando esses trilhos foram feitos há 
muitas décadas atrás, a nossa cidade 
mal passava de uma província, mas 
agora somos uma grande cidade, a 
sexta economia do Estado e não po-
demos mais conviver com problemas 
do século passado”, declarou.

na, e nós então vamos alinhar com a 
Câmara dos Deputados, com a defi-
nição dos procedimentos daqui para 
frente. Há uma ideia em relação a 
isso, de se dividir a reforma tributária 
em contribuição sobre bens e servi-

ços, amplificação de  Pis e Cofins. No 
segundo momento trabalhar a ques-
tão do Imposto de Renda, reduzindo 
a alíquota do Imposto de Renda e tri-
butando dividendos. Em terceiro mo-
mento, temos o passaporte tributário, 

que seria o Refis. São etapas a serem 
vencidas. A questão do passaporte 
tributário seria o novo modelo de Re-
fis e, também, a possibilidade de um 
imposto sobre transação, que é uma 
ideia do Poder Executivo, que ainda 
não foi trabalhada no âmbito do Con-
gresso Nacional. Essa é uma proposta 
do Executivo para o Legislativo. Mas 
o que nós temos hoje é um parecer 
da comissão mista, que está para ser 
concretizado, em que há uma grande 
transformação do sistema tributário 
nacional, com a instituição de um im-
posto sobre bens e serviços, que agre-
ga todos os impostos federais, o ICMS 
e o ISS. São caminhos possíveis, que 
vamos avaliar política e tecnicamente, 
qual a forma política mais viável de se 
fazer”.

“Isso decorre de uma visão estagnada 
sobre as pessoas com deficiência, que 
não são vistas como cidadãs. É como 
se não fossem consumidoras e não 
se deslocassem para lugar nenhum. 

O que é ofertado para esse público 
é como se fosse um favor. O precon-
ceito incide sobre essas pessoas. E co-
meça quando não são consideradas 
como parte da cidade”, diz. 
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Carlos Viana destaca a expansão de ações 
para tratamento e armazenamento do lixo

Leninha apresenta 
proposta para 
educação a distância 

Comissão debate propostas que alteram cobrança de ICMS 
sobre combustíveis
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Marcelo Freitas reforça combate 
à vulnerabilidade social no NM

Com a presença da secretária de 
Estado de Desenvolvimento Social, 
Elizabeth Jucá, prefeitos e lideran-
ças políticas do Norte de Minas, o 
deputado federal Delegado Mar-
celo Freitas participou ontem, na 
sede da Amams em Montes Claros, 
da apresentação do Programa Estra-
tégico Percursos Gerais: Trajetória 
para Autonomia.

O programa será executado em 
12 municípios da região, com baixo 
índice de desenvolvimento social, e 
tem o objetivo de combater a vul-
nerabilidade social através de ações 
de fomento ao emprego e renda. Os 
municípios que aderiram ao progra-
ma são: Bonito de Minas, Cristália, 
Ibiracatu, Juvenília, Miravânia, Pai 
Pedro, Pintópolis, Santo Antônio 
do Retiro, São João da Ponte, São 
João das Missões, Varzelândia e Ver-
delândia.

Durante o evento, a secretária 

Elizabeth Jucá pediu apoio ao de-
putado Marcelo Freitas no enfren-
tamento a vulnerabilidade social no 
Norte de Minas. “O Governo de Mi-
nas Gerais tem nosso integral apoio 
não somente nesse projeto, que é 
de extrema relevância para nossa 
região, mas em todas as demandas 
que tenha como objetivo garantir 
dias melhores para os mineiros. 
Acreditamos que o momento é de 
trabalho efetivo na luta por mais 
dignidade e qualidade de vida para 
a população, através de parcerias 
com empresas do terceiro setor 
e desenvolvimento de ações com 
foco na assistência social, na segu-
rança alimentar e nutricional, na 
habitação social e nos direitos hu-
manos”, afirma Marcelo Freitas.

O parlamentar falou ainda so-
bre a necessidade da vacinação da 
população contra a Covid-19, para 
que as pessoas possam retomar o 

curso normal da vida e fortalecer a 
economia do Estado. “Esse momen-
to de dor provocada pelos impactos 
da Covid-19 só será superado com 
a vacinação das pessoas. É preciso 
unir esforços junto aos governos 
Federal e Estadual para que a imu-
nização da população aconteça o 
mais rápido possível para que tudo 
volte a normalidade. Sabemos da 
seriedade do governador Romeu 
Zema em administrar Minas Gerais 
e temos certeza que em breve será 
possível retomar as atividades, ge-
rar emprego, renda e fortalecer a 
economia”, conclui Freitas.

PrOGrama - O programa 
Percursos Gerais: Trajetória para 
Autonomia, da Secretaria de Es-
tado de Desenvolvimento Social 
(Sedese), está se adaptando para o 
novo cenário global imposto pela 
pandemia do coronavírus. Como 
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O senador Carlos Viana (PSD), 
vice-líder do Governo Federal, enfati-
zou na manhã de ontem, a importân-
cia de 400 cidades mineiras terem a 
oportunidade de tratar corretamente 
o lixo, gerar renda, emprego e ener-
gia com o fim dos lixões. Serão R$ 
100 milhões investidos na qualidade 
de vida e preservação do meio am-
biente. O dinheiro usado é da mul-
ta da empresa Vale pela tragédia em 
Brumadinho.

“A pedido nosso, o ministro do 
Meio Ambiente, Ricardo Salles, par-
ticipou recentemente do lançamento 
do edital de chamada pública para 
seleção de projetos para melhorar a 
gestão de resíduos sólidos em Minas. 
A iniciativa faz parte do programa Li-
xão Zero, do Ministério do Meio Am-
biente, que tem objetivo de eliminar 
lixões e apoiar municípios em solu-
ções sobre a destinação de resíduos 
sólidos. Além disso, estamos preser-
vando as nascentes dos nossos rios 
e logicamente preservando o meio 
ambiente”, explica o senador.

Com a expansão do Programa, os 
municípios poderão fazer consórcios 
e assim coletar e destinar de forma 

Outra proposição analisada foi 
o PL 2.414/21, da deputada Leni-
nha (PT), que altera a Lei 22.570, 
de 2017, que trata das políticas 
de democratização do acesso e de 
promoção de permanência dos es-
tudantes nas instituições de ensi-
no superior mantidas pelo Estado. 
A comissão concluiu pela legalida-
de do texto, na forma do substitu-
tivo n° 1, apresentado pelo relator, 
deputado Cristiano Silveira (PT). 
A matéria segue agora para apre-

ciação da Comissão de Educação, 
Ciência e Tecnologia. 

Originalmente, o projeto acres-
centa dispositivo à lei para inserir 
no âmbito do Programa de Assis-
tência Estudantil, voltado para os 
estudantes de baixa renda, o obje-
tivo de viabilizar a inclusão digital 
dos estudantes, seja através da 
aquisição de computadores, celu-
lares e outros equipamentos de in-
formática, seja garantindo o acesso 
à rede mundial de computadores. 

Na justificativa, a deputada Le-
ninha explicou que a pandemia de 
Covid-19 fez com que o ensino a 
distância se tornasse a principal al-
ternativa na educação. No entanto, 
boa parte dos alunos não tem con-
dições de adquirir equipamentos 
ou ter acesso à rede mundial de 
computadores, devendo o Estado 
suprir essa necessidade.

Entretanto, o deputado Cris-
tiano Silveira considerou que, ao 
obrigar o Estado a comprar equi-

A Comissão de Finanças e Tributação 
realiza audiência pública nesta quarta-
feira (19) para debater duas propostas 
que tramitam na Câmara dos Deputa-
dos: os projetos de lei complementar 
10/20 e 11/20, que tratam de mudanças 
na forma de aplicação das alíquotas de 
ICMS sobre combustíveis nos estados.

Foram convidados para a audiência:
- o diretor-geral da Agência Nacional 

do Petróleo, Gás Natural e Biocombustí-
veis (ANP), Rodolfo Saboia;

- o gerente-geral de Contabilidade e 
Tributário da Petrobras, Cristiano Gade-
lha Vidal Campelo;

- o secretário adjunto da Secretaria 
de Fazenda do Estado de Minas Gerais, 
Luiz Cláudio Fernandes Lourenço Fer-
nandes Gomes;

- o presidente da Confederação 

Nacional dos Trabalhadores em Trans-
portes e Logística (CNTTL), Paulo João 
Estausia;

- o professor da Faculdade Nacional 
de Direito da Universidade Federal do 
Rio de Janeiro (FND/UFRJ), Eduardo 
Maneira;

- a pesquisadora do Instituto de Es-
tudos Estratégicos de Petróleo, Gás Na-
tural e Biocombustíveis (Ineep), Carla 

Borges Ferreira;
- o diretor-executivo do Instituto 

Combustível Legal (ICL), Guilherme 
Theófilo; e

- a diretora-executiva de Downstre-
am do Instituto Brasileiro de Petróleo e 
Gás (IBP), Valéria Lima.

aumenTO de PreçOs
O deputado Eduardo Bismarck 

(PDT-CE), autor do requerimento 
para a audiência, lembra que o PLP 
11/20, em particular, tem importân-
cia no atual contexto de sucessivos 
reajustes nos preços do diesel e da 
gasolina, que já acumulam alta de, 
respectivamente, 27,5% e 34,8% em 
2021.

“Apesar de meritória (a propos-
ta) por vislumbrar solucionar esse 

problema, há correntes que afirmam 
que o aumento do preço dos com-
bustíveis não tem relação com a po-
lítica tributária dos Estados, mas sim 
com a Política de preço adotada pela 
Petrobras”, disse Bismarck.

lOcal e hOráriO
A audiência será no plenário 8, às 

9 horas. (Agência Câmara)

forma de prevenção à Covid-19, e 
valorizando a saúde e segurança 
de cidadãos e servidores públicos 
municipais e estaduais, as ativida-
des presenciais do programa foram 

temporariamente suspensas. Já as 
atividades de planejamento seguem 
acontecendo à distância. Lançado 
em 2019 como estratégia do Go-
verno de Minas para combater a 

vulnerabilidade social presente em 
mais de 70 municípios mineiros, o 
programa está na primeira fase de 
execução. (GISSELE NIZA – Colabo-
radora)

correta os resíduos sólidos, por meio 
da reciclagem e recuperação de ma-
teriais.

“Sabemos que isso significa não 
só redução de danos ao meio am-
biente como também mais saúde à 
população, já que a disposição ina-
dequada de resíduos acarreta uma 
série de problemas. Vem em uma 
ótima hora, pois também significa 

movimentação econômica e geração 
de empregos. Tudo isso contribui de 
forma muito expressiva para o nosso 
estado que enfrenta tantas dificulda-
des”, afirmou.

As cidades terão um melhor ser-
viço de tratamento de água, esgoto, 
e resíduos adequados. “Sabemos que 
temos ainda muitos lixões, mas a evo-
lução tem sido constante e até 2024, 

como diz a legislação, não teremos 
mais lixões”, disse.

a imPOrTância dO 
cOdanOrTe

A ampliação do Programa Lixão 
Zero em Minas Gerais teve iniciativa 
após o senador Carlos Viana apresen-
tar ao Ministério do Meio Ambiente 
o trabalho do Consórcio Intermuni-

cipal de Desenvolvimento Ambiental 
Sustentável do Norte de Minas (Co-
danorte). O Consórcio desenvolve o 
Projeto “Norte de Minas Sem Lixão”, 
onde vários municípios se utilizam 
de Usinas de Triagem e Composta-
gem (UTC) para manusear de forma 
correta o lixo e fazer o tratamento 
adequado.

“O trabalho do Codanorte que 
levamos ao ministro Ricardo Salles 
fez com que fosse viável a expansão 
destas ações de manejo correto dos 
resíduos sólidos para outras cidades 
de Minas”, ressaltou o senador Car-
los Viana. A expertise do trabalho do 
Consórcio foi apresentado ao mi-
nistro no segundo semestre do ano 
passado.

Na oportunidade, o ministro do 
Meio Ambiente, Ricardo Salles, este-
ve no Norte de Minas, para inaugurar 
uma UTC e disse que combater os 
lixões era uma prioridade do Gover-
no Federal. “Ao investir no combate 
aos lixões estamos trabalhando para 
o desenvolvimento do Brasil. Atual-
mente, o Brasil tem 100 milhões de 
pessoas não têm coleta e tratamento 
de esgoto; 35 milhões de brasileiros 

não têm sequer água encanada em 
casa e mais de 3 mil municípios no 
Brasil têm graves problemas de ges-
tão dos resíduos sólidos, que nós, 
popularmente, chamamos de lixões. 
Vamos mudar essa história”, disse 
Salles.

nÚmerOs
Dados da Secretaria de Estado 

de Meio Ambiente apontam que Mi-
nas tem, hoje, 406 municípios (33% 
da população) que integram um ou 
mais consórcios públicos intermuni-
cipais que atuam na gestão de resídu-
os sólidos

De 2019 para 2020, houve au-
mento de 36 municípios que regula-
rizaram a destinação de seus resídu-
os sólidos. Os aterros regularizados 
e compartilhados estão nas regiões 
Sul (Alfenas, Andradas, Itajubá e 
Nepomuceno), Triângulo Mineiro 
(Uberaba), Norte (Montes Claros), 
Central (Betim, Conselheiro Lafaiete 
e Sabará), Zona da Mata ( Juiz de Fora 
e Leopoldina) e Leste (Santana do 
Paraíso). Eles recebem 7,6 toneladas 
de resíduos/dia. (GIOVANNI RIBEIRO 
– Colaborador)

pamentos para os alunos, o texto 
provocaria despesas no orçamento 
do Executivo. Dessa forma, o subs-
titutivo n° 1 retirou essa previsão 

e definiu que cabe ao Estado via-
bilizar ações e programas visando 
à inclusão digital dos estudantes, 
preferencialmente pelo forneci-

mento de equipamentos eletrôni-
cos que garantam o acesso à rede 
mundial de computadores. (Portal 
ALMG)
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BDMG lança edital de R$ 20 mi para 
financiamento de projetos de inovação

Regionalização do saneamento 
básico pauta audiência 

Inec fará distribuição de 2 mil cestas básicas 
para instituições sociais de Montes Claros

Um projeto de lei sobre a regionalização do saneamento ainda 
precisa ser apreciado na Assembleia

5

Codanorte reforça pedido de R$ 5,5 
para usinas de compostagem do NM
GirlenO alencar

O Consórcio Intermunicipal 
de Desenvolvimento Ambiental 
(Codanorte) solicitou ao ministro 
Ricardo Sales, do Meio Ambiente, 
a liberação de R$ 5,5 milhões para 
a implantação da Usina de Trata-
mento e Compostagem de Brasilia 
de Minas. Coração de Jesus, Januá-
ria e Japonvar. O secretário-execu-
tivo Enilson Francisco esteve com 
o ministro na segunda-feira, em 
Belo Horizonte, quando ele assi-
nou o lançamento do edital para 
a seleção de projetos, com inves-
timentos previstos no valor de R$ 
100 milhões, destinados à melho-
ria na gestão dos resíduos sólidos 
em Minas Gerais. No ano passado 
o ministro esteve no Norte de Mi-
nas, quando encerrou 10 lixões e 
anunciou na época a destinação 
de recursos para acabar com mais 
lixões.

Os R$ 100 milhões anuncia-
dos agora tem origem no acordo 
substitutivo firmado entre a Vale 
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e o Instituto Brasileiro do Meio 
Ambiente e dos Recursos Naturais 
Renováveis (Ibama) relativo ao 
acidente de Brumadinho. O acor-
do estabeleceu que o pagamento 
pelas infrações fosse convertido 
e aplicado diretamente em ações 
ambientais no estado. Em julho 
do ano passado, foi determinado 
o pagamento de R$ 250 milhões 
pela Vale, a título de indenização 
pelos danos ambientais causados 

pelo rompimento de barragens 
em Brumadinho no ano de 2019. 
Do valor total, R$ 100 milhões fo-
ram designados à implantação de 
projetos no âmbito do programa 
Lixão Zero, do Ministério do Meio 
Ambiente. Os outros R$ 150 mi-
lhões do acordo serão destinados 
para investimentos em infraestru-
tura em parques nacionais de Mi-
nas Gerais.

Os recursos pagos pela mi-

neradora serão repassados para 
consórcios públicos de Minas Ge-
rais e aplicados em projetos para 
a melhoria da gestão de resíduos 
sólidos urbanos. Os projetos sele-
cionados no edital contarão com o 
investimento dos R$ 100 milhões 
para a estruturação de usinas de 
triagem mecanizadas de resíduos 
provenientes da coleta indiferen-
ciada e da coleta seletiva. A otimi-
zação da triagem contribui para o 

tratamento correto dos resíduos, 
aprimorando a destinação final 
ambientalmente adequada. Como 
consequência, o estado será be-
neficiado pelo encerramento de 
lixões, pela valorização econômica 
de materiais recicláveis e resídu-
os orgânicos, e com a geração de 
combustível derivado de resíduos, 
que poderá ser aproveitado em ci-
menteiras, por meio do co-proces-
samento, em substituição ao uso 

de combustíveis fósseis.

PrOGrama liXãO zerO - O 
programa Lixão Zero foi o segun-
do eixo da Agenda Ambiental Ur-
bana a ser lançado, ainda em abril 
de 2019. Entre as ações do progra-
ma, destacam-se os repasses dire-
tos, que já alcançaram municípios 
de todas as regiões do Brasil, além 
de avanços regulatórios, acordos 
de logística reversa e outras ações.

A proposta de regionalização do 
saneamento básico em Minas Ge-
rais, que está sendo formulada pela 
Secretaria de Meio Ambiente e De-
senvolvimento Sustentável (Semad), 
será tema de audiência pública na 
próxima quinta-feira (20/5/21). O 
encontro, solicitado pelo deputado 
Marquinho Lemos (PT), será condu-
zido pela Comissão de Participação 
Popular da Assembleia Legislativa de 
Minas Gerais (ALMG) no Auditório 

da Casa Legislativa às 9h30.
Construída em atendimento a 

determinações legais do novo Mar-
co do Saneamento Básico Federal, 
aprovado no Congresso em 2020, a 
proposta mineira já teve sua primei-
ra versão apresentada pela Semad, 
que abriu uma consulta pública so-
bre seus termos.

De acordo com as orientações 
da lei nacional, o estado precisa ins-
tituir unidades regionais a partir do 

agrupamento de municípios, que 
não necessariamente precisam ser 
limítrofes, para garantir a viabilidade 
econômica e técnica para oferta de 
serviços de água e de esgotamento 
sanitário.

Tal regionalização precisa ser 
feita por lei ordinária, ou seja, o 
projeto ainda será apresentado e 
votado na ALMG. Um dos principais 
objetivos do Marco do Saneamento 
Básico é ampliar as possibilidades de 

entrada do setor privado na presta-
ção desse serviço, razão pela qual a 
regionalização precisa, entre outras 
coisas, garantir a viabilidade econô-
mica da prestação desse serviço em 
especial para pequenos municípios. 
A secretária da Semad, Marília Melo, 
já apresentou a proposta inicial para 
grupos privados que atuam no setor.

Segundo a normativas federal, 
os estados precisam aprovar as pro-
postas de regionalização até julho 

O Banco de Desenvolvimento de 
Minas Gerais (BDMG) lançou, on-
tem (18/5), um edital com orçamen-
to de R$ 20 milhões para financia-
mento de empresas interessadas em 
investir em inovação. É a primeira 
iniciativa do gênero realizada pelo 
banco, que está disponibilizando 
cinco linhas de crédito conforme o 
enquadramento da empresa e a na-
tureza de cada projeto.

Podem se inscrever empresas mi-
neiras ou com unidades no estado 
com faturamento anual de até R$ 16 
milhões e que possuam projetos de 
inovação, incluindo as já instaladas 
em parques tecnológicos e as que 
tenham parcerias com instituições 
científicas, tecnológicas e de inova-
ção (ICTs).

Estão incluídos no financia-

mento projetos destinados ao de-
senvolvimento de novos produtos, 
processos ou serviços, bem como 
o aprimoramento dos já existentes, 
iniciativas com foco em inovação 
em marketing ou inovação organi-
zacional, no ambiente produtivo ou 
social, visando à ampliação da com-
petitividade das empresas regional-
mente ou nacionalmente. 

Também podem ser financiadas 
várias demandas, como aquisição 
de matéria-prima, compra de equi-
pamentos nacionais ou importados, 
equipe própria para desenvolvimen-
to do projeto, obras civis, melhoria 
da qualidade e competitividade da 
empresa, processos de certificação e 
patenteamento, entre outros itens.

“Como banco de desenvolvi-
mento, o BDMG tem o compro-

misso de dinamizar o ecossistema 
de inovação mineiro. Isso significa 
criar oportunidades para que as 
empresas de variados portes pos-
sam incrementar seu conteúdo 
tecnológico para um contexto de 
retomada econômica. Com este edi-
tal inédito, simplificamos o atendi-
mento ao empresário, organizamos 
a demanda e agilizamos a resposta”, 
explica Sergio Gusmão, presidente 
do banco.

A linha de crédito é destinada 
para financiamento de projetos 
com valores entre R$ 150 mil e R$ 
1 milhão. As condições de contra-
tação para cada um deles estão dis-
poníveis em www.bdmg.mg.gov.br/
inovacao/. As inscrições podem ser 
feitas também pelo site do banco 
até 18/6. (Agência Minas)

Em tempos de pandemia, mi-
lhares de famílias estão passando 
por dificuldades financeiras. Im-
pactada pelo aumento da extrema 
pobreza no país, a “Ação da Cidada-
nia” junto com sua grande rede de 
comitês e voluntários, distribuídos 
nos 26 estados e o Distrito Federal, 
convocaram mais uma vez, a socie-
dade civil e o setor privado para 
levar alimentos aos mais atingidos 
pela crise da pandemia do novo co-
ronavírus - SARS-Cov-2 (Covid-19).

Até o momento, o Brasil Sem 
Fome já arrecadou mais de 45 mi-
lhões de reais para a campanha e 
já distribuiu no país mais de 9 mi-
lhões de toneladas de alimentos 
arrecadados, beneficiando mais de 

3,6 milhões de pessoas.
Em Montes Claros, o Instituto 

Nordeste e Cidadania (INEC) é 
quem coordena a “Ação da Cida-
dania: Brasil Sem Fome”. Trata-se 
do mesmo instituto que realiza 
todos os anos o Natal Sem Fome, 
idealizado pelo sociólogo Herbert 
de Souza, o Betinho, há 28 anos e 
que entregou em 2020 mais de 35 
toneladas de alimentos.

Desta vez, o INEC irá entregar 
na próxima semana, 2 mil cestas 
básicas para 19 instituições em 
Montes Claros que atendem a mi-
lhares de pessoas e famílias caren-
tes da cidade e zona rural. Além 
de instituições sociais da região. 
A previsão é que os alimentos che-

guem na cidade no dia 27 deste 
mês.

O Gerente de Operação do 
INEC, Hélio Roberto Ferreira de 
Morais explica que o Brasil Sem 
Fome é um ação social coletiva, 
sem caráter financeiro e com o 
objetivo de beneficiar milhares 
de brasileiros que têm fome. “As 
cestas básicas irão ajudar muitas 
famílias necessitadas. Sabemos que 
a pandemia agravou ainda mais o 
cenário da fome. Que a solidarie-
dade de ações como esta possam 
ser multiplicadas, pois além de sa-
ciar a fome, possamos saciar tam-
bém o desejo de fé e esperança em 
um futuro melhor para todos nós”, 
explicou o Gerente de Operações 

do INEC.
Uma delas é o Grupo de Apoio 

à Prevenção e aos Portadores de 
Aids (Grappa). A ONG tem 28 
anos de fundação, com um histó-
rico de mais de duas mil pessoas 
assistidas de todo o Norte de Mi-
nas. A presidente do Grappa fala 
da importância dessas doações e 
como elas irão atender as famílias 
necessitadas.  “Mesmo deparando 
com tantas dificuldades impostas 
pela pandemia, observamos que 
existem pessoas e empresas que 
não abrem mão da solidariedade. 
Estamos extremamente gratos por 
sermos lembrados pela Ação da Ci-
dadania, pois iremos assistir as inú-
meras famílias carentes que estão 

passando por dificuldades e que 
precisam da ajuda de todos nós”, 
ressaltou Maurina Carvalho.

BRASIL SEM FOME - A fome no 
Brasil é uma realidade que atinge 
a milhares de pessoas e famílias, 
segundo o Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística (IBGE) e a 
Fundação Getúlio Vargas (FGV ). 
Muitos vivem abaixo da linha da 
pobreza. São 65 milhões de bra-
sileiros que vivem menos de 455 
reais por mês. E outros 20 milhões 
vivem na extrema pobreza com me-
nos de 157 reais por mês. O Brasil 
Sem Fome conta com o apoio ins-
titucional do Programa Mundial de 
Alimentos - Centro de Excelência 

contra a Fome ( WFP), Pacto Global 
Rede Brasil (Un Global Compact) e 
o Movimento Bem Maior.

Várias empresas pelo país são 
parceiras neste projeto, dentre 
elas: IFood, Camil, Mercado Pago, 
Mastercard, Ame, CartaCapital, 
Mercado Livre, Facebook, Zurick 
Foundation, Alpargatas, Rockin-
Rio, Brasil Bolsa Balcão,PagSegu-
ro, Capriccio, Instituto Unibanco, 
PagBank, Liberty Seguros, Sun 
Foods, Dreamers.gr. Quem quiser 
ajudar e se tornar um parceiro do 
Brasil Sem Fome: Ação de Cidada-
nia, basta entrar em contato com o 
INEC em Montes Claros, pelo tele-
fone: (38) 99722-8858, falar com 
Thiago Xavier, facilitador do INEC.

de 2021. Para a reunião da ALMG, 
foram convidados, além da secretá-
ria, representantes da Copasa e de 
entidades da sociedade civil, como 

Marcos Helano Fernandes Montene-
gro, do Observatório Nacional dos 
Direitos à Água e ao Saneamento 
(ONDAS). (Portal ALMG)
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Moc inicia vacinação de pessoas com 
comorbidades com mais de 40 anos

Psicóloga fala sobre como 
a hipnoterapia auxilia no 
controle de doença

Nova remessa de vacinas vai reforçar a 2ª dose 
dos grupos prioritários

Santa Casa homenageia profissionais 
da enfermagem em Moc
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A psicóloga Roberta Drumond fala sobre a prevenção da 
ansiedade, depressão, transtornos alimentares
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Entre os dias 12 a 20 de maio 
é comemorada no Brasil a Semana 
da Enfermagem. Com o objetivo 
de homenagear esses profissionais, 
que dedicam sua vida ao cuidado do 
próximo, a Técnica de Enfermagem 
Cláudia Lopes e a Enfermeira Rena-
ta Thebaldi Oliveira foram as esco-
lhidas para representarem o corpo 
de enfermagem da Santa Casa de 
Montes Claros.

Atuando no hospital há 30 anos, 
Renata passou a trabalhar na Insti-
tuição ainda recém-formada. “Co-
mecei no CTI Geral e hoje estou 
como supervisora da Ala 2190, de-
dicada para pacientes acometidos 
pela Covid-19”, conta. A Enfermeira 
ressalta que se sentiu muito grata 
por ser escolhida para representar 
os colegas. “Ao longo de todos esses 
anos pude contribuir e ter muito 

aprendizado. É um sentimento de 
gratidão único”, diz. Já Cláudia reve-
la que entrou no hospital ainda es-
tagiário. “Logo em seguida fui con-
tratada. São dez anos de Santa Casa. 
Fiquei muito feliz pelo convite, pois 
a enfermagem é algo que amo”, fala. 
Atualmente ela exerce sua função na 
Maternidade.

Durante a homenagem, o supe-
rintendente Maurício Sérgio parabe-
nizou e agradeceu às profissionais 
pela atuação e dedicação aos pacien-
tes. “Como símbolo da nossa grati-
dão, em nome de toda a diretoria, 
recebam o nosso reconhecimento 
à importância fundamental de cada 
um de vocês, enfermeiros, técnicos 
e auxiliares de enfermagem, que são 
responsáveis por nossos pacientes 
em todas as horas do dia”, ressalta.

As profissionais foram presente-

adas com calçados emborrachados, 
doados pelo Instituto Alpargatas, 
e sacolas EcoBags, cedidas pelo 
Coren-MG. A homenagem contou 
com a presença do Diretor de RH 
e Administrativo, Alex Fabiano e 
das coordenadoras de enfermagem 
Alessandra Neves e Silvania Paiva.

A Semana de Enfermagem, que 
teve seu início em 12 de maio, data 
que marca o Dia Mundial do Enfer-
meiro, em referência ao nascimento 
de Florence Nightingale, enfermeira 
britânica que é conhecida por ser 
pioneira no tratamento a feridos 
de guerra. A semana de comemora-
ções se encerra em 20 de maio - Dia 
Nacional dos Auxiliares e Técnicos 
de Enfermagem - quando morreu 
a enfermeira Ana Néri, pioneira na 
enfermagem brasileira. (ANA PAULA 
PAIXÃO – Colaboradora)

GirlenO alencar

Hoje a Prefeitura de Montes Claros 
ampliará a vacinação contra a Covid-19 
para pessoas com comorbidades e ida-
de a partir de 40 anos. Poderão se va-
cinar, nesta nova etapa da imunização 
pacientes portadores de síndrome de 
Down, maiores de 18 anos; pessoas 
de 40 anos ou mais, com as seguintes 
comorbidades: pessoas com hiperten-
são Arterial Resistente (HAR) (PA aci-
ma das metas recomendadas em uso 
de três ou mais anti-hipertensivos), 
Hipertensão arterial estágio 3, Hiper-
tensão arterial estágios 1 e 2 com lesão 
em órgão-alvo e/ou comorbidade (PAS 
180 e/ou PAD ≥110 / PAS entre 140 e 
179 e/ou PAD entre 90 e 109 com le-
são em órgão alvo ou comorbidade)  
É necessário relatório médico e com 
obesidade mórbida, com IMC maior 
ou igual 40 e Diabéticos,  Deficientes 

físicos permanentes cadastrados no 
BPC e desde que tenha a comprova-
ção de BPC e laudo médico

Também quem tenha doenças 
Cardiovasculares (Insuficiência car-
díaca, Cor pulmonares, Hipertensão 
pulmonar, Cardiopatia hipertensiva, 
Angina estável, Cardiopatia isquêmica, 
IAM prévio, Lesão valvar com reper-
cussão hemodinâmica, Portadores de 
próteses valvares, Miocardiopatias, 
Pericardiopatias, cardiopatias congêni-
tas com repercussão hemodinâmica, 
Fibrilação, Flutter atrial, Aneurismas e 
Dissecções de aorta e grandes vasos, 
AVC, AIT, Demência vascular). É ne-
cessário laudo médico

Ainda tem os Imunossuprimidos 
(Indivíduos transplantados de órgão 
sólido ou de medula óssea; pessoas 
vivendo com HIV e CD4 <350 célu-
las/mm3; doenças reumáticas imu-
nomediadas sistêmicas em atividade 

e em uso de dose de prednisona ou 
equivalente >10 mg/dia ou receben-
do pulsoterapia com corticóide e/ou 
ciclofosfamida; demais indivíduos em 
uso de imunossupressores ou com 
imunodeficiências primárias; pacien-
tes oncológicos que realizaram trata-
mento quimioterápico ou radioterá-
pico nos últimos 6 meses; neoplasias 
hematológicas) necessário laudo mé-
dico- doença renal crônica (tfg <60 
e ou síndrome nefrótica) necessário 
laudo médico.

Os pacientes com cirrose hepática 
(Child Pugh A, B ou C) desde que mos-
tre o laudo médico; Anemia falciforme 
necessário laudo médico; Pneumopa-
tias crônicas graves - DPOC, fibrose 
cística e pulmonares, pneumoconio-
ses, displasia broncopulmonar e asma 
grave (uso recorrente de corticoides 
sistêmicos, internação prévia por crise 
asmática) necessário laudo médico.

Neste momento de pandemia do 
coronavírus (Covid-19) que o mun-
do está enfrentando, as pessoas têm 
passado por diversos problemas psi-
cológicos, e que atrapalham de for-
ma considerável a vida de cada um. 
Buscando enfrentar essas questões 
de uma forma mais saudável, a psi-
cóloga Roberta Drumond Oliveira, 
que é especialista em Terapia Cog-
nitiva Comportamental, Practitioner 
em Programação Neurolinguística 
(PNL) e Hipnoterapia Cognitiva, 
além de atendimento psicológico 
para adultos e adolescentes nas áre-
as da ansiedade, depressão, trans-
tornos alimentares e fobias indica 
a hipnose como uma das formas de 
controlar estes desafios. 

De acordo com Roberta Dru-
mond, “a hipnoterapia cognitiva é 
uma ferramenta utilizada no proces-
so terapêutico, uma parceria entre a 
Hipnose Clínica e a Terapia Cogni-
tivo Comportamental como coadju-

vante, de conteúdos da psicoterapia 
levados a serem trabalhados em 
imagens e emoções. A hipnose é um 
estado neurologicamente modifica-
do, bem como é o sono onde a pes-
soa experimenta um relaxamento 
profundo, diminuindo a crítica e juí-
zo, favorecendo as mudanças cogni-
tivas. Sua principal característica é o 
controle rápido dos sintomas como 
por exemplo a ansiedade, através do 
relaxamento que produz”.

a hiPnOse POderia ser mais 
uTilizada

Segundo a psicóloga, “infe-
lizmente ainda não se consegue 
desvincular a hipnoterapia da hip-
nose de entretenimento e palco 
e isso afeta negativamente a visão 
da hipnose como ciência e como 
um método terapêutico. Estudos já 
comprovaram que a hipnose pode 
ajudar em demandas variadas. Ela é 
indicada no tratamento da depres-

são, ansiedades, fobias, síndrome 
do pânico, stress pós-traumático, 
tiques, obesidade, tabagismo, di-
ficuldade de aprendizagem, trans-
tornos do sono, baixa autoestima, 
compulsões, tartamudez (gaguez) 
entre outro. Mas não é possível 
utilizar a hipnoterapia em casos de 
esquizofrenia, epilepsia, psicoses e 
senilidade. É importante que o pa-
ciente em questão esteja verdadei-
ramente aberto ao perfil e estilo do 
tratamento proposto pela hipnose. 
Somente assim os resultados po-
derão ser de fato mais eficientes e 
realmente satisfatório”.

TemPO de cada sessãO e 
quanTas sessões Para se 

cOnTrOlar Os PrOBlemas?
Para Roberta Drumond, “cada 

sessão tem aproximadamente 50 
minutos de duração dependendo 
das técnicas utilizadas. O ideal é que 
as sessões sejam realizadas uma vez 

por semana, pois a sessão anterior 
beneficia a continuação da próxi-
ma. Assim sendo, se o intervalo for 
maior, pode ser necessário um es-
forço maior para se obter o mesmo 
resultado. Os resultados são relati-
vos e dependem sempre do cliente, 
mas normalmente os resultados são 
visíveis a partir da primeira sessão. 
Algumas pessoas podem necessitar 
de duas ou três sessões para obte-
rem resultados mais 

“A hipnose é uma técnica que 
está sendo estudada cientificamen-
te desde o século XVIII. Embora ela 
tenha sido explorada como entre-
tenimento, trata-se de uma técnica 
cientificamente comprovada como 
eficaz. Diversas personalidades im-
portantes dedicaram-se ao seu es-
tudo, como James Braid, Sigmund 
Freud, Aton Mesmer, James Esdaile 
e Milton Erickson, tendo sido esse 
último o criador da Hipnose Erick-
soniana”, finalizou a psicóloga.

Minas Gerais recebeu, ontem 
(18/5), o 20º lote de vacinas contra 
a Covid-19. São 508.050 doses para 
dar continuidade à imunização dos 
grupos prioritários, sendo 8.200 do-
ses da CoronaVac e 435.500 doses da 
AstraZeneca. Os imunizantes desem-
barcaram no Aeroporto Internacio-

nal de Belo Horizonte, em Confins, 
de onde foram encaminhados para a 
Central Estadual de Rede de Frio da 
Secretaria de Estado de Saúde (SES
-MG).

No início da noite de ontem, 
outras 64.350 doses Pfizer, também 
chegarão ao aeroporto. Estas vacinas 

serão destinadas à vacinação dos gru-
pos prioritários e, conforme define o 
Plano Nacional de Imunização (Minis-
tério da Saúde), deverão permanecer 
na capital do estado. Os imunizantes 
da Pfizer ficarão acondicionados à 
temperatura de -70ºC, para garantir a 
durabilidade de até seis meses.

PÚBlicO-alVO
As 8.200 doses vacina da Corona-

Vac serão destinadas a completar a 
dose 2 (D2) de quem ainda precisa 
tomar o reforço da segunda dose. Já 
os imunizantes da AstraZeneca serão 
utilizados para aplicação do reforço 
em idosos de 65 a 69 anos e de 60 a 

64 anos. Já o imunizante da Pfizer será 
destinado às pessoas com comorbida-
des, grávidas, mulheres que acabaram 
de dar à luz e pessoas com deficiências 
permanentes.

lOGísTica
Os imunizantes AstraZeneca, Co-

ronavac e Pfizer serão levados para a 
Rede de Frio estadual, em Belo Hori-
zonte, e de lá serão distribuídos para 
as 28 regionais de saúde. A logística de 
distribuição faz parte da maior opera-
ção de vacinação da história de Minas 
Gerais, que será divulgada em breve. 
(Agência Minas)

O evento que homenageia os profissionais durante a Semana Enfermagem



Montes Claros, quarta-feira 19.5.2021
GAZETA NORTE MINEIRA 

22 ANOS
gazetanortemineira.com.br

Maio Amarelo faz blitz em Moc

Professores lançam 
coletânea sobre 
serviço social
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A Prefeitura de Montes Claros, 
através da MCTrans e da equi-
pe da Unidade Básica de Saúde 
(UBS) do Alterosa, em parceria 
com a Unimontes,  realizou on-
tem (18) uma blitz educativa 
como parte da Campanha Maio 
Amarelo, de prevenção a aci-
dentes de trânsito. A ação foi 
realizada na avenida Dr. Mário 
Tourinho, nas proximidades do 
Residencial Sul. Além de alertar 
sobre a importância dos cuida-
dos no trânsito, os abordados 
pela blitz também receberão 
orientação sobre a prevenção de 
agravos bucais, como câncer de 
cabeça e pescoço. O público-alvo 
serão os motoristas e passagei-
ros, de todas as faixas etárias.

Participaram, além dos agen-
tes de trânsito e agentes de Saú-
de, cirurgiões dentistas, acadê-

O “Serviço Social e Debates 
Contemporâneos: trilhando re-
flexões para o trabalho e a for-
mação profissional” é o tema de 
livro que será publicado neste 
sábado e que conta com a parti-
cipação do professor do Depar-
tamento de Política e Ciências 
Sociais da Unimontes, Diego Ta-
bosa da Silva. A obra conta com a 
parceria de Adriana Severo Rodri-
gues, Maicom Marques de Paula 
e Ronaldo Alves Duarte, docentes 

da Universidade Estadual de Mi-
nas Gerais (UEMG).

O livro, publicado pela Edi-
tora CRV, em abril de 2021, será 
tema de debate em atividade que 
com compões a Semana Acadê-
mica do curso de Serviço Social 
da UEMG, sábado (15), data em 
que se comemorou o Dia da/o 
Assistente Social). O lançamen-
to acontece às 14h. De acordo 
com o professor da Unimontes, a 
proposta é entregar ao leitor um 

material que “mobilize reflexões 
sobre políticas sociais e direitos 
humanos, sendo assim, além de 
profissionais e estudantes do 
Serviço Social, o livro dialoga 
com diferentes profissões e áre-
as do conhecimento”. A obra é 
composta por sete capítulos, dos 
quais três contam com a partici-
pação de docentes da Unimon-
tes.

No texto “Conselho Regional 
de Serviço Social de Minas Gerais: 

trajetória histórica, organizativa 
e política”, Noêmia de Fátima 
Silva Lopes em associação com 
Carla Alexandra Pereira (TJMG e 
CFESS) e com Denise de Cássia 
Cunha (CRESS-MG), debatem a 
importância do conselho para a 
categoria profissional, trazendo 
seus objetivos, organização e 
principais lutas. No capitulo es-
crito pelas professoras Bárbara 
Terezinha Sepulveda, Geusiani 
Pereira Silva e Nascimento e Ma-

ria Railma Alves, intitulado “Di-
reitos Humanos, desigualdades 
socioeconômicas e violências: 
elementos para se pensar uma 
educação antirracista”, encontra-
mos importantes reflexões acer-
ca das questões relacionadas ao 
gênero, as relações étnico-raciais 
e o compromisso com uma socie-
dade verdadeira antirracista.

Além da Organização do livro, 
Diego Tabosa assina em conjun-
to com Lesliane Caputi (UFTM) 

e Luciana Gonçalves Pereira de 
Paula o texto “O projeto ético
-político crítico do serviço social 
brasileiro e sua vinculação com a 
luta por uma sociedade anticapi-
talista”. A publicação é fruto do 
esforço acadêmico e científico 
de um grupo de pesquisadoras 
vinculados as instituições acadê-
micas e de pesquisa e espaços 
sócio-ocupacionais dos Estados 
de Minas Gerais, Ceará, Rio de 
Janeiro e São Paulo. (Ga)

micos de Odontologia, o Núcleo 
de Assuntos Estudantis (NAE) e 
a Coordenadoria de Apoio ao 
Estudante (CAE) da Unimontes. 
A ação ocorreu  entre as 8 e as 
11 horas. Este Em 11 de maio de 

2011, a ONU decretou a Década 
de Ação para Segurança no Trân-
sito. Com isso, o mês de maio se 
tornou referência mundial para 
balanço das ações que o mundo 
inteiro realiza.  O amarelo simbo-

liza atenção e também a sinaliza-
ção e advertência no trânsito. É o 
sétimo ano do Movimento Maio 
Amarelo e, pela primeira vez, ele 
precisou se reinventar. Em 2020, 
o movimento nacional construí-

do em cima de contato social e 
reuniões de conscientização, é 
totalmente digital! Promovido 
pela equipe do Observatório Na-
cional de Segurança Viária, em 
conjunto com o Denatran (De-

partamento Nacional de Trânsi-
to), o Maio Amarelo é apoiado 
por diversas empresas como a 
Mobi7, que se preocupam com a 
segurança no trânsito, acima de 
tudo.
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PC prende 9 pessoas e apreende 
armas e R$ 100 mil no NM

Homem é preso por ameaçar mulher 
de morte com arma de fabricação 
artesanal 

POLÍCIA CIVIL/ DIVULGAÇÃO

BOCAIUVA

Ministério vai retomar implantação de 
sistema de apoio ao consumidor

eM AçãO

8 SeguRança pública

Nesta terça-feira (18), um 
homem foi preso por agredir e 
ameaçar a esposa e os filhos, em 
Bocaiuva. A ocorrência terminou 
ainda com a apreensão de uma 
arma, que ele mesmo confessou 
ter fabricado. “A Polícia Militar 
foi acionada a comparecer no 
bairro Nossa Senhora Aparecida, 
em Bocaiuva, onde havia uma 
denúncia de violência doméstica. 
Ao chegarem ao local, os 
militares viram que se tratava de 
agressões que teriam ocorrido 
a uma senhora e também a seus 
filhos”, explica o capitão Michael 
Stephan, comandante da 210ª Cia 
PM.

Na residência, os policiais 
foram informados de que o 
homem usou uma arma de 

fabricação artesanal para ameaçar 
a mulher de morte, enquanto 
estava em abstinência de drogas. 
Os filhos deles, de 13 e 18 anos, 
tentaram defender a mãe e foram 
agredidos com socos e pontapés. 
“Os militares saíram em 
rastreamento porque o cidadão 
já não se encontrava mais na 
residência. Posteriormente, ele foi 
abordado chegando à residência. 
Os militares o questionaram 
sobre a arma de fogo, que teria 
sido utilizada para ameaçar a 
senhora de morte, e ele entregou 
a arma que se encontrava em um 
cômodo”, completa o capitão.

Apesar da aparência rústica e 
de ter sido feita de forma caseira, 
o comandante da 210ª Cia PM 
destaca que a arma poderia 

PiraPOra | Pm apreende 20 kg de 
maconha e uma pessoa é presa

motorista morre carbonizado após bater 
de frente com caminhão na Br-251

saruê fica ferido em concertina e cai 
em quintal de residência

POLÍCIA MILITAR/ DIVULGAÇÃO

CORPO DE BOMBEIROS/DIVULGAÇÃO

POLÍCIA MILITAR/DIVULGAÇÃO

POLÍCIA MILITAR/DIVULGAÇÃO

Na noite da última segunda-feira (17), a Polícia Militar apreendeu 
cerca de 20 kg de maconha no Bairro Santos Dumont, em Pirapora. 
Um homem foi preso e outro conseguiu fugir pulando muros. Os dois 
já estavam sendo monitorados pelo Setor de Inteligência da PM após 
denúncias de tráfico de drogas. “Logramos êxito em capturar um dos 
suspeitos na porta de casa. Ele estava com uma barra de maconha 
dentro de uma sacola e tentou dispensar o material no momento da 
abordagem”, disse o tenente Swed Fonseca. Em seguida, os policiais 
fizeram buscas na casa do outro suspeito e encontraram 19 tabletes de 
maconha em uma caixa de papelão. Ao perceber a chegada da PM, o 
homem conseguiu fugir pulando muros e ainda não foi localizado. O 
material apreendido e o preso foram entregues na delegacia.

Na última segunda-feira (17), um motorista de uma picape morreu 
carbonizado em um acidente na BR-251, em Grão Mogol. Segundo o 
Corpo de Bombeiros, ele invadiu a contramão em uma reta e bateu 
de frente com um caminhão. Com o impacto da batida, o carro pegou 
fogo e foi destruído pelas chamas. O corpo da vítima ficou preso às 
ferragens e foi retirado após o trabalho da perícia. O caminhoneiro 
não se feriu. “A batida foi muito forte e o carro ficou bastante 
danificado, o que dificultou o resgate. Cortamos as portas e o teto do 
veículo usando um desencarcerador para conseguir retirar a vítima, 
que ficou com as pernas presas no painel”, explicou o soldado David 
Silva. Quando os bombeiros chegaram ao local do acidente, as chamas 
já tinha consumido o veículo e foram usadas 1.500 litros de água para 
fazer o resfriamento. Não foi possível identificar o motorista e o corpo 
foi levado para o Instituto Médico Legal de Montes Claros. O acidente 
foi na altura do KM-404 e a rodovia ficou parcialmente interditada por 
cerca de cinco horas.

Na noite da última segunda-feira (17), um saruê foi capturado 
com ferimentos em uma casa no Bairro Bela Vista, em Montes Claros. 
Segundo os bombeiros, o animal se feriu ao passar por concertina e 
caiu no quintal da casa. Antes da chegada dos militares, o morador 
conseguiu colocá-lo dentro de uma gaiola. “O morador prendeu 
o saruê e fez o acionamento. Deu trabalho para retirá-lo da gaiola 
porque estava com ferimento no pescoço e quando conseguíamos 
retirar as mãos, ele enrolava o cabo na grade da gaiola. Fizemos o 
resgate com muito cuidado”, disse o sargento Hamilton Dias Brant, 
que atuou na ocorrência. O saruê foi passou a noite no quartel do 
Corpo de Bombeiros, onde foi colocado em uma caixa apropriada 
e recebeu água e frutas. Na manhã dessa terça, ele foi levado para 
o Cetas. O animal vai receber os cuidados necessários antes de ser 
devolvido ao habitat natural.

Nessa terça-feira (18), nove 
pessoas foram presas pela Polícia 
Civil, durante a operação Boi 
de Ouro, realizada na cidade de 
Janaúba, Jaíba e Verdelândia. O 
grupo é investigado pelos crimes 
de furto de gado e homicídio. 
Dos presos, sete eram alvos de 
mandados de prisão temporária 
e dois acabaram detidos em 
flagrante por posse ilegal de arma 
e munição. Entre os envolvidos 
no esquema, há fazendeiros e um 
vereador que pertencem a uma 
mesma família.

Os policiais cumpriram 
ainda 18 mandados de busca e 
apreensão, foram apreendidas 
duas polveiras, duas pistolas, um 
revólver, munições, R$ 100 mil 

em espécie, eletrônicos e joias. “O 
patrimônio adquirido por meio 
de crimes e fraudes possibilitou 
que os investigados vivessem uma 
vida de ostentação, com acervo 
milionário. Com as vendas dos 
produtos de furto destinados a 
abastecer o comércio de carne nas 
cidades da região, o grupo atingiu 
um enriquecimento fraudatório”, 
informou a Polícia Civil.

De acordo com a polícia, os 
fatos começaram a ser apurados 
há seis meses após dois vaqueiros 
serem mortos em Janaúba nos 
anos de 2017 e 2019. Durante a 
investigação, foi constatado que 
eles foram vítimas de “queima 
de arquivo”. Ambos faziam parte 
do grupo criminoso e foram 

assassinados quando quiseram 
deixar a organização. “Quando 
recusaram a continuar nesta 
empreitada criminosa, a família, 
com receio de ser delatada, 
encomendava os homicídios. Dessa 
forma, eles poderiam continuar 
praticando seus crimes sem 
contratempo” explicou a delegada 
Bruna Barros em informações 
divulgadas pela Polícia Civil.

O Setor de Criminalística ainda 
tenta identificar um dos vaqueiros 
por meio do material genético. 
“Os envolvidos ocultaram o corpo 
da vítima, contudo, a investigação 
para apurar o homicídio avança na 
delegacia. A equipe de Bombeiros 
Militar está trabalhando nas 
buscas pelo corpo que ainda não 

foi localizado”, disse a delegada 
regional, Márcia Meira.

As provas levantadas pela 
Polícia Civil apontam ainda que 
o grupo investigado ainda teria 
ligação com outro homicídio, 
ocorrido em 2021, em Jaíba. O 
assassinato foi motivado por 
vingança após a morte de um 
dos líderes da organização, que 
ocorreu durante o cometimento 
de furto de gado, em 2020. O crime 
foi encomendado por R$ 20 mil. A 
operação Boi de Ouro contou com 
a participação de 105 policiais civis, 
que tiveram o apoio do helicóptero 
da instituição, do Canil e do 4º 
Comando Operacional do Corpo 
de Bombeiros. Foram empregados 
quatro drones e 29 viaturas.

O Ministério da Justiça vai 
retomar a implantação do 
ProConsumidor, um sistema 
de apoio ao consumidor que 
permite registrar consultas, 
denúncias e reclamações. As 
tratativas poderão ser feitas por 
telefone, carta ou audiência. 
A retomada da implantação 
acontece nos Procons municipais 
das cidades de Jundiaí (SP), 
Florianópolis (SC) e Rio de 
Janeiro. O ProConsumidor 
vem para substituir o Sistema 

Nacional de Informações de 
Defesa do Consumidor (Sindec), 
que reúne dados de 615 Procons 
existentes em todos os estados 
e no Distrito Federal. Os dados 
são atualizados semanalmente. O 
sistema existe desde 2014, mas, 
desde o início de 2020, o governo 
federal trabalha na migração para 
o ProConsumidor, sistema com 
maior leque de funções.

A meta é concluir a mudança 
em todos os órgãos de defesa do 
consumidor do país até 2023. 

Atualmente, o ProConsumidor 
está em funcionamento, mas 
ainda em fase-piloto. “O sistema 
está em fase-piloto e mantém 
o padrão de qualidade do 
atendimento do Sindec. Traz 
novos recursos e mais agilidade, 
acompanhando a evolução 
tecnológica e do mercado”, 
explicou a secretária Nacional do 
Consumidor, Juliana Domingues.

Segundo o ministério, um 
dos maiores benefícios da nova 
estrutura é a centralização 

do cadastro do fornecedor, 
que será atualizado e mantido 
pela Secretaria Nacional do 
Consumidor (Senacon). Com 
uma única senha, as empresas 
visualizam e respondem às 
demandas de todo o Brasil. 
A Senacon disponibiliza um 
formulário de adesão e habilita 
eletronicamente as empresas 
que têm interesse. Os Procons 
também permanecem com a 
possibilidade de incluir novos 
fornecedores. (Agência Brasil)

causar graves lesões se utilizada. 
O homem foi levado para a 
delegacia da cidade. Denúncias 

de violência doméstica podem 
ser feitas à Polícia Militar pelo 
telefone 190.
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Hospitais de Montes Claros são fiscalizados 
pelo Crea-MG

Safra de Grãos 2020/2021 tem estimativa de 
crescimento de 13,1% no estado

GirlenO alencar

A secretária estadual de De-
senvolvimento Social, Elizabeth 
Jucá anunciou ontem de manhã, 
em reunião na Associação dos 
Municípios da Área Mineira da 
Sudene (Amams) a criação do 
Programa Recomeça, que pre-
tende abrir vagas de empregos 
junto a empresas para as pesso-
as desempregada. O projeto pi-
loto está sendo implantado nos 
municípios de Coração de Jesus, 
Ibiaí e Montes Claros, com as 
obras da adutora que trará água 
do rio São Francisco para abas-
tecer Montes Claros, onde foram 
abertas de imediato 104 empre-
gos e depois mais 400, sendo 
essas em Montes Claros. A Euro-
farma, que está construindo sua 
fabrica em Montes Claros, tam-
bém participará desse projeto. 
As pessoas sem capacitação pro-
fissional serão capacitadas pelas 
empresas, através de parcerias 

DIVULGAÇÃO

A engenharia, e até mesmo 
a agronomia, estão bem mais 
presentes nos hospitais do que 
se possa imaginar. A atuação do 
profissional da área é obrigatória 
para realizar desde a manuten-
ção de equipamentos, à instala-
ção de infraestrutura, passando 
pela aquisição de equipamento 
com melhor custo benefício, até 
o gerenciamento adequado de 
impactos ambientais. E em tem-
pos de pandemia da Covid-19, 
esse trabalho é ainda mais im-
portante, tendo em vista a grave 
crise sanitária que o Brasil atra-
vessa.

Para garantir a presença do 
profissional habilitado à frente 
desses serviços, o Conselho Re-

gional de Engenharia e Agrono-
mia de Minas Gerais (Crea-MG), 
iniciou em março de 2021, uma 
ação para ampliar a fiscalização 
em empreendimentos hospitala-
res em todo o estado. Em Montes 
Claros, 16 unidades hospitalares 
foram algumas dos quase 700 
hospitais de Minas que já rece-
beram o ofício solicitando a do-
cumentação, que corresponde à 
primeira etapa da fiscalização do 
Conselho.

O gerente da Divisão de Fisca-
lização do Crea-MG, engenheiro 
eletricista Nicolau Neder, expli-
ca que os fiscais verificam se as 
empresas prestadoras de serviço 
possuem registro no Conselho, 
se os profissionais responsáveis 

têm atribuições para tais servi-
ços e se emitiram suas Anotações 
de Responsabilidade Técnica 
(ARTs). Também verificam se as 
atividades como manutenção de 
sistemas de ar condicionado, 
geradores de energia, caldeiras, 
aparelhos eletromecânicos, de 
hemodiálises, ultrassonografia, 
nobreaks, grupo motor gerador, 
aquecimento de água, vasos de 
pressão, equipamentos de com-
bate a incêndio e médico-hospi-
talares têm responsável técnico 
legalmente habilitado. “Para 
realizar a manutenção nestes 
equipamentos e desempenhar 
um bom serviço, os profissio-
nais precisam ser habilitados, 
ter formação adequada. O nosso 

objetivo é que todos os usuários 
recebam serviços seguros e de 
qualidade”, destaca Nicolau.

Além de oferecer mais segu-
rança para pacientes e colabora-
dores, o hospital fiscalizado tem 
mais credibilidade, confiabilida-
de e boa reputação. O presidente 
do Crea-MG, engenheiro civil Lu-
cio Borges, reforça que o papel 
de cada profissional numa unida-
de hospitalar deve ser conhecido 
por todos para que se entenda 
a importância dessa atividade. 
“A engenharia está presente em 
quase todas as áreas de nossas 
vidas, inclusive nos hospitais, e a 
atuação do profissional habilita-
do é necessária para garantir se-
gurança e o bom funcionamento 

destas unidades. A fiscalização 
do Crea vai atuar justamente 
para verificar essa presença”, 
pontua. 

Etapas - A fiscalização está di-
vidida em quatro etapas. Em um 
primeiro momento, o Crea-MG 
solicita, por ofício, a relação do 
quadro técnico de profissionais 
das áreas de engenharia, agro-
nomia e geociências e a relação 
de contratos de serviços dessas 
áreas nos hospitais. Em seguida, 
o hospital reúne as informações 
solicitadas e se tiver alguma dú-
vida deve entrar em contato com 
o Conselho. Depois, por meio 
do hotsite http://www.crea-mg.
org.br/especial/fiscalizar-hospi-

tal/, o hospital envia os dados e 
documentos solicitados. E por 
fim, o Conselho verifica as infor-
mações, instaura os processos de 
fiscalização e divulga os resulta-
dos no hotsite.

Essa é uma ação que está sen-
do realizada por todos os Creas 
do Brasil e que foi definida por 
meio de uma Decisão Plenária do 
Conselho Federal de Engenharia 
e Agronomia (Confea), que de-
termina que seja ampliada a fis-
calização em empreendimentos 
que demandam serviços de en-
genharia, agronomia e geociên-
cias com o objetivo de proteger 
a vida. A meta estipulada é fisca-
lizar 100% dos hospitais do país 
até 31 de dezembro de 2021.

Minas Gerais prevê alta de 
13,1% na safra 2020/2021 em 
comparação com a safra anterior, 
com previsão de uma produção 
de 17,4 milhões de toneladas de 
grãos. O número foi divulgado 
no 8º Levantamento da Safra de 
Grãos da Companhia Nacional 
de Abastecimento (Conab), na 
última quarta-feira (12/5).

Além do volume da produção, 
também houve aumento na área 
destinada ao cultivo, que atingiu 
4 milhões de hectares (+14%). 
Já a produtividade sofreu uma 
ligeira redução, de 0,8%, regis-
trando 4.368 quilos por hectare. 
De acordo com a assessora téc-
nica da Secretaria de Estado de 
Agricultura, Pecuária e Abasteci-
mento (Seapa) Creuma Viana, os 
principais grãos cultivados no es-
tado são milho e soja, que, jun-
tos, representam 90% do total.

Ainda conforme o levanta-
mento da Conab, a produção 
total de milho no estado (1ª e 
2ª safra) está estimada em 8,7 
milhões de toneladas, um valor 
15,5% superior à safra passada. 
O crescimento se deve à amplia-
ção de 20,5% da área destinada 
a este cultivo, devendo alcançar 
1,4 milhão de hectares. Ao mes-
mo tempo, para a produtivida-
de é esperada uma redução de 
4,1%, registrando 6.161 quilos 

Ação do Conselho vai ampliar a fiscalização em empreendimentos hospitalares em todo o estado 
com o objetivo de oferecer mais segurança para pacientes e colaboradores

como a Federação das Indústrias 
de Minas Gerais.

O curioso é que a secretária 
Elizabeth Jucá veio a Montes Cla-
ros para lançar o Programa Ca-
minhos Gerais, que de imediato 
atenderá 12 municípios do Nor-
te de Minas e 373 municípios mi-
neiros. O prefeito Célio Santana, 
de Buenopolis e vice-presidente 
da Amams falou em nome da 
entidade fez um apelo para que 

o Estado ajude os municípios a 
enfrentar os impactos da seca, 
equipando os poços artesianos 
já perfurados e com isso, permi-
tir que o homem do campo pos-
sa produzir. Jucá anunciou ainda 
que está negociando com o Mi-
nistério da Cidadania e a Funda-
ção Palmares e em parceria com 
a Amams a entrega de cestas 
básicas para os quilombolas, em 
reunião que será pelo sistema 

virtual, mas o foco é trazer ao 
Norte de Minas o presidente Jair 
Bolsonaro quando ocorrer a en-
trega das cestas básicas.

A secretária explicou ain-
da que o Percursos Gerais tem 
como essência a família, não só 
na geração de renda, mas de 
forma mais profunda, seja ob-
servando os casos de violência 
doméstica, situação das crian-
ças. Ela pediu a autorização 

dos prefeitos para iniciarem o 
Programa nos 12 municípios do 
Norte de Minas. Anunciou ainda 
que o Estado estará repassando 
em caráter extraordinário sete 
parcelas do Piso Mineiro para as 
Prefeituras enfrentarem os im-
pactos da Covid-19 e com isso, 
serão 19 parcelas em 2021. O 
deputado federal Marcelo Frei-
tas mostrou que esse momento 
de dor provocada pelos impac-

tos da Covid será passada com 
a vacinação das pessoas e tudo 
voltará a normalidade. Ele sa-
lientou a seriedade do Governa-
dor Romeu Zema em administrar 
Minas Gerais e lamentou que a 
barragem de Berizal, que já rece-
beu R$ 60 milhões, precisa de R$ 
120 milhões para ser concluída, 
esbarra nas condicionantes para 
a obra, depende de mais R$ 172 
milhões.

DIVULGAÇÃO 

estado anuncia “Recomeça” para 
empregar pessoas em vulnerabilidade

por hectare.
Em Minas Gerais é cultivado o 

milho 1ª e 2ª safra, com estima-
tivas de produção de 5 milhões 
e 3,7 milhões de toneladas, res-
pectivamente. “Os preços do 
milho se mantêm elevados no 
mercado, devido à baixa oferta. 
Segundo o Indicador do milho 
ESALQ/BM&F/BOVESPA, na pri-
meira semana de maio os preços 

chegaram a patamares recordes, 
alcançando R$ 101,56 a saca de 
60 quilos”, detalha Creuma.

PrOduçãO recOrde 
de sOja

Com a colheita já finalizada, 
a produção de soja mineira al-
cançou 7 milhões de toneladas, 
um recorde histórico com cres-
cimento de 13,8% em relação à 

safra 2019/2020. Este aumento 
pode ser explicado pela amplia-
ção de 15,3% na área plantada, 
que totalizou 1,9 milhão de hec-
tares. Entretanto, a produtivida-
de sofreu uma redução de 1,3%, 
com 3.697 quilos por hectare.

“Os preços da soja no merca-
do nacional seguem em alta, in-
fluenciados pela alta dos preços 
internacionais e pela desvalori-

zação do real. Segundo a Conab, 
em abril, no mercado interna-
cional, houve uma elevação dos 
preços do óleo de soja, devido 
à forte demanda, principalmen-
te, de biodissel”, complementa a 
assessora técnica da Seapa.

Somente de janeiro a abril 
de 2021, Minas já exportou US$ 
27,4 milhões em óleo de soja, 
um crescimento de 1.232% em 
comparação ao mesmo período 
do ano passado. O volume em-
barcado deste produto foi de 
23,5 mil toneladas, um número 
636,8% superior ao mesmo perí-
odo de 2020.

OuTrOs PrOduTOs
Com uma produção total (1ª, 

2ª e 3ª safras) de 556 mil tone-
ladas, o feijão tem previsão de 
crescimento de 0,1% em com-
paração à safra 2019/2020. O 
aumento ocorre apesar da redu-
ção de 2,1% na área plantada no 
estado (338,5 mil hectares), uma 
vez que é esperada uma elevação 
de 0,8% na produtividade, com 
1.643 quilos por hectare.

A produção de sorgo na safra 
2020/2021 deve alcançar 812,3 
mil toneladas, um crescimento 
de 3,8% comparado à safra an-
terior. Se confirmada a projeção, 
este será um novo recorde his-
tórico. A área plantada obteve 

incremento de 5,5%, devendo 
chegar a 211,7 mil hectares. Para 
a produtividade é esperada uma 
redução de 1,6%.

O amendoim tem previsão 
de aumento de 34,7%, com uma 
estimativa de produção de 6,6 
mil toneladas. A área plantada 
teve expansão de 29,4%, passan-
do de 1,7 mil hectares na safra 
2019/2020 para 2,2 mil hectares 
na safra 2020/2021. A produtivi-
dade deve crescer 3,6%, alcan-
çando 3.013 quilos por hectare.

Um grão que apresentou pre-
visão de incremento de 700% 
foi o girassol, em uma produção 
que deverá atingir 1,6 mil to-
neladas. Este resultado se deve 
principalmente ao crescimento, 
também de 700%, na área desti-
nada ao cultivo, que passou de 
0,1 mil para 0,8 mil hectares. A 
produtividade também deve su-
bir em 15,2%.

Para os demais grãos (algo-
dão em caroço, arroz e trigo) a 
tendência é de queda na produ-
ção em relação à safra passada. O 
algodão em caroço terá redução 
de 20,8% (127,6 mil toneladas); 
para o arroz, a redução da pro-
dução será de 20,7% (6,5 mil to-
neladas); e, para o trigo, estima-
se queda de 4,4% na produção 
(217,1 mil toneladas). (Agência 
Minas)
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RESUMO DE Novelas
Helena se irrita com a 
curiosidade de Luna/Fio-
na. Hugo revela a Domi-
nique que o policial Ivo 
chegou até ela através de 
um retrato falado feito no 

México. Alexia diz a Zezinho que não poderá ficar para 
o jantar que ele preparou por causa de um compromis-
so no trabalho. Dominique fica irritada quando Renzo 
afirma que não quer trabalhar com ela. Téo incentiva 
Micaela a estudar nos Estados Unidos. Marlene pede 
para sua irmã gêmea, Verônica avisar aos sobrinhos que 
ficará hospedada na casa de sua madrinha para ajudá-la 
a receber um hóspede que chegou do México.

Ana pede para trabalhar 
na ONG de Lúcio. Ro-
drigo convida Manuela 
para viajar. Júlia decide 
ficar com Ana durante o 
fim de semana em que 

Rodrigo e Manuela viajarão. Sofia sai com Miguel, e 
Vitória a repreende pela demora na volta para casa. 
Eva insinua para Júlia que a menina passará a morar 
com Ana.

Silviano avisa que José 
Alfredo e Maria Marta não 
dormiram em casa. Vi-
cente pede para Cristina 
marcar um dia para eles 
saírem com Victor. José 

Alfredo e Maria Ísis se reconciliam. Téo flagra Robertão 
e Érika se beijando. Xana aconselha Juliane a retomar o 
posto de rainha de bateria da escola de samba. Leonardo 
aborda Robertão na rua. Jurema avisa a Cláudio que Le-
onardo foi agredido na rua e desmaiou. Enrico nomeia 
Vicente como responsável pelo bufê da festa da joalheria 
Império. Cora pede ajuda a Fernando para fazer um exa-
me de DNA. Cláudio e Leonardo vão à casa de Robertão.

Mosca acorda assustado 
com o pesadelo. No hos-
pital, Tati acorda e fica 
feliz ao ver a irmã. Cíce-
ro descobre que Tati está 
com pneumonia e inter-

nada. Mosca diz para Marian que decidiu voltar para o or-
fanato. Fernando conta para Vivi e Carol que o estado de 
Tati é grave e por isso ela continuará internada. Mosca e 
Marian voltam para o orfanato. Todos comemoram. Mos-
ca diz que percebeu o erro que cometeu. Mosca tenta 
defender Marian. Na casa de Shirley, Eduarda aconselha 
Cícero a contar a verdade para Tati, para que ela consiga 
responder melhor ao tratamento.

Biah rodrigues e sorocaba 
fazem festa para 1º ano do 
filho: ‘fazendinha do Theo’

colágeno hidrolisado é queridinho 
de beleza contra rugas e flacidez 
na pele

O colágeno hidrolisado tem se 
tornado aliado de quem luta con-
tra flacidez e rugas, assim como 
ingredientes como o óleo cana-
bidiol. É que a substância é res-
ponsável por deixar a pele firme e 
rejuvenescida, mas vai diminuindo 
do organismo partir dos 25 anos. 
Aos 50, de acordo com o cirurgião 
plástico, a produção é de apenas 
35% do que o corpo costuma pro-
duzir. A procura se deve ao fato 
de que as cápsulas não costumam 
causar efeitos colaterais. “Como o 
colágeno é uma proteína que já 
existe no nosso corpo, não cos-
tuma haver contraindicações ou 
efeitos colaterais. A hidrólise é a 

quebra das moléculas de proteína 
pela água. Trata-se de um suple-
mento alimentar à base de ossos 
e cartilagem bovina”, explica Mar-
celo Moreira.

Os efeiTOs dO cOláGenO 
hidrOlisadO na Pele

O colágeno hidrolisado pode 
ser tomado como agente antienve-
lhecimento, garantindo uma pele 
mais lisa, hidratada e sem rugas, 
principalmente os pés de galinha, 
que são as linhas de expressão ao 
redor dos olhos. “O melhor tipo 
de colágeno hidrolisado para ser 
consumido são os pós, que podem 
ser absorvidos mais rapidamente 

Biah Rodrigues e Sorocaba divul-
garam fotos da festa do primeiro ani-
versário do filho, Theo, aniversariante 
desta segunda-feira (17). O menino 
se divertiu ao ‘dirigir’ carro e ao ga-
nhar carinho dos pais

Filho de Biah Rodrigues e Soroca-
ba, Theo, ganhou festa ao completar 
1 ano nesta segunda-feira (17). A 
influencer e o sertanejo escolherem 
como tema “A Fazendinha do Theo”. 
Aliás, as comemorações do primeiro 
aniversário do garotinho já haviam 
começado no final de semana. E as-
sim como ocorreu na pré-festa, o me-
nino surgiu em um look clean e de 
jardineira, esbanjando fofura.

O menino que passou a balbuciar 
as primeiras palavras a partir dos 10 
meses se divertiu com o pai ao “diri-
gir” um trator e ao ser erguido pelo 
sertanejo, parceiro de palco de Fer-
nando Zor. Theo também se revezou 
entre o colo do músico e da mãe. Os 
convidados, apenas familiares, se deli-
ciaram com um bolo de três andares e 
muitos docinhos. As guloseimas eram 
decoradas com desenhos de animais, 
como vacas, ovelhas e porcos, e ob-
jetos ligados ao mundo rural, botas, 
por exemplo. Ao conversar com os 
seguidores, a influencer não fugiu 
quando questionada sobre a volta da 
libido após o nascimento de Theo. 
“Não tinha cabeça pra isso, não. Não 
vou mentir para vocês. Demorou, 
sim. Primeiro, eu só pensava no Theo. 
Segundo, amamentava a cada 10 mi-

pelo intestino. Ele ajuda a manter 
a pele hidratada, melhora a qua-
lidade das fibras de sustentação 
da pele, confere mais elasticidade 
e firmeza, por isso é um grande 
aliado contra a flacidez. Fortale-
ce as articulações, pele, cabelos e 
unhas”, explica o especialista.

saiBa quem POde TOmar 
cOláGenO hidrOlisadO
Embora o colágeno seja uma 

proteína presente no organismo, o 
cirurgião ressalta que é necessário 
procurar um especialista para inse-
rir a proteína na rotina de beleza. 
“Como existem diferentes fórmu-
las de colágeno hidrolisado, pode 
correr uma reação adversa ou hi-
persensibilidade aos componentes 
de uma dessas fórmulas”, explica. 
Segundo o cirurgião, pessoas que 
se se expõem muito ao sol cos-
tumam apostar na substância, já 
que os raios solares aceleram a 
flacidez da pele. De acordo com o 
cirurgião, o colágeno hidrolisado 
também é vantajoso para quem se 
submete à abdominoplastia, que 
é a flacidez severa de abdome, 
como preparação para a plástica. 
“Melhora a resposta da pele para a 
intervenção cirúrgica e o resultado 
global”, explica.

nutos e não dormia à noite. O tem-
po que sobrava, só queria dormir...”, 
explicou a miss, internada em março 
com suspeita de trombose.

Na época, afirmou que seguia a 
livre demanda na amamentação do 
pequeno. “Espero que um dia ele me 
deixe e que eu não sofra com isso”, 
afirmou Biah, que apoia o procedi-
mento. “Só tem benefícios tanto pra 
ele quanto pra mim”.

A segunda-feira também é dia de 
festa para Vicky, filha de Ana Paula 
Siebert e Roberto Justus. Ao reunir 
uma série de imagens da garotinha 

ao longo desses 12 meses, a modelo 
destacou as qualidades da menina. 
“Você é doce, esperta, atenta... cari-
nhosa e meiga, mas com a personali-
dade forte e marcante... já sabe o que 
quer... fala mamãe o dia todo, presta 
atenção em tudo que estão fazendo 
ao seu redor... é curiosa e explorado-
ra... tem coragem, não tem medo... e 
essas duas qualidades minha filha vão 
te levar longe... eu estarei aqui, para 
aplaudir ou acudir! O seu bem será 
sempre o meu bem! De mãos dadas 
vamos descobrir esse mundo!”, exal-
tou.
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Câmara Municipal cria 
projeto de banco de 
medicamentos

Prefeitura promove ações de combate à 
exploração sexual de jovens

Gol Linhas Aéreas volta a operar em 
Montes Claros 
ViníciOs sanTOs 

O Aeroporto Mário Riberio em 
Montes Claros atende a cidade 
e toda região. Está em funciona-
mento desde 1939 e, atualmente, 
o fluxo de passageiros é de cerca 
de 500 mil por ano. Nos últimos 
meses, muitas pessoas que utilizam 
os serviços prestados pela Azul Li-
nhas Aéreas, empresa que atua na 
cidade, têm reclamado dos altos 
preços, principalmente na viagem 
Montes Claros a BH, e atribuem 
esta situação a uma falta de con-
corrência, que viesse a favorecer os 
passageiros, assim como oferecer 
novas opções de rotas. 

Neste contexto, a Gol Linhas 
Aéreas irá retomar sua atuação 
em Montes Claros, a partir do dia 
18, do próximo mês, fato que foi 
bem recebido em toda cidade. 
Para a contadora Bárbara Marques 
da Cruz: “o retorno da Gol para 
Montes Claros representa mais que 

uma simples opção para os usuá-
rios deste meio de transporte, pois 
a livre concorrência entre as em-
presas gera equilíbrio de preços e 
qualidade na entrega da prestação 
dos serviços”, afirma a contadora, 
que acrescenta: “creio que todos 
esperam poder contar novamente 
com este movimento de mercado 
em Montes Claros, para a melhor 
atendimento ao público”.

O presidente da Associação 
Comercial e Industrial de Montes 
Claros, Leonardo Lima de Vascon-
celos, também conversou com a 
nossa equipe. “A ACI sempre par-
ticipou dos principais eventos e 
atração de infraestrutura de apoio 
ao desenvolvimento do Norte de 
Minas. Nós reconhecemos este ser-
viço aéreo que atende a cidade de 
Montes Claros como de suma im-
portância para o desenvolvimento 
da nossa cidade e da nossa região”.

Vasconcelos ressalta a importân-
cia de mais opções para os passa-

geiros que precisam destes serviços 
na nossa região. “A estrutura que 
nos atende é importante e precisa-
mos que ela seja sempre ampliada, 
tendo em vista que os principais 
centros precisam acessar o Norte 
de Minas e que a nossa região tam-
bém precisa estar buscando apoio 
nos demais centros. Agradecemos a 
presença da companhia Azul, mas 
convidamos para que as demais 
companhias também estejam sem-
pre atuantes aqui”, concluiu.

Ernandes Ferreira, presidente 
da Câmara de Dirigentes Lojistas 
de Montes Claros, também falou 
sobre o retorno da Gol. “Nós sa-
bemos que a pandemia diminuiu 
um pouco de fluxo, tanto dos voos 
de negócios, quanto dos voos de 
turismo, mas nós achamos de vital 
importância mais opções de aten-
dimento à nossa cidade. Montes 
Claros - enquanto cidade polo do 
Norte de Minas - abrange impor-
tantes cidades como Pirapora, Ja-

11cidade
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GirlenO alencar

Na sessão ordinária da Câma-
ra Municipal de Montes Claros 
desta terça-feira (18/05), três 
projetos de iniciativa do legisla-
tivo foram aprovados pela casa. 
O primeiro propõe a educação e 
organização do trânsito. A outra 

proposta concede título de utili-
dade pública e o terceiro cria o 
banco de doação de medicamen-
tos no município.

O Projeto de Resolução nº 
07/2021 que cria a Frente Parla-
mentar em defesa da educação 
e organização do trânsito é de 
autoria do Vereador Stalin Cor-

deiro (Podemos). A proposta visa 
a melhoria da qualidade do trân-
sito na cidade de Montes Claros, 
através de políticas públicas que 
promovam a educação, organi-
zação e fiscalização do trânsito, 
urbano e rural.

O Projeto de Lei Comple-
mentar nº 31/2021, que concede 

título declaratório de utilidade 
pública municipal à Associação 
Beneficente Norte Mineira dos 
Amigos de Jesus, é de autoria 
da vereadora Graça da Casa do 
Motor (PSL). O objetivo é pro-
mover ações e prestações de ser-
viços gratuitos, dando atenção 
às necessidades dos pacientes e 

acompanhantes que estejam em 
situação de vulnerabilidade so-
cial, desenvolvendo ações com 
crianças, adolescentes, idosos 
e deficientes. O Projeto de Lei 
Complementar n° 35/2021 que 
institui o Banco de Doação de 
Medicamentos no âmbito do 
município de Montes Claros é 

de autoria das vereadoras Graça 
da Casa do Motor (PSL) e Maria 
Helena (MDB). O objetivo é am-
parar pessoas com problemas de 
saúde que, não raras vezes, se 
encontram em situação de vul-
nerabilidade social, o que por si 
só, prejudica os seus respectivos 
tratamentos de saúde.

No dia 18 de maio é comemo-
rado o Dia Nacional de Combate 
ao Abuso e à Exploração Sexual de 
Crianças e Adolescentes. Por isso, a 
Prefeitura de Montes Claros, através 
da Secretaria de Desenvolvimento 
Social e com a ajuda de parceiros, 
desenvolveu uma série de ativida-
des de mobilização, tanto através de 
lives online, quanto em pontos espe-
cíficos da cidade.

As ações contaram com lives, re-
alizadas nos dias 17 e 18, que abor-
daram estratégias de enfrentamento 
à violência contra crianças e adoles-
centes. Em alguns locais da cidade, 
respeitando as regras de isolamento 

social, equipes fizeram panfletagem 
com orientações sobre os cuidados a 
serem tomados para evitar e identifi-
car prováveis abusos.

São parceiros do município nes-
tes trabalhos a Polícia Civil, Ministé-
rio Público, Conselho Municipal da 
Criança e do Adolescente e o Con-
selho Tutelar.

dia 18 de maiO – Esta data foi 
instituída em 2000 pelo projeto de 
lei 9970/00. O dia foi escolhido por-
que em 18 de maio de 1973, na cida-
de de Vitória (ES), um crime bárbaro 
chocou todo o país e ficou conheci-
do como o “Caso Araceli”. Esse era o 

nome de uma menina de oito anos 
de idade que teve todos os seus di-
reitos humanos violados, sendo rap-
tada, estuprada e morta por jovens 
de classe média alta daquela cidade.

Ao sinal de qualquer suspeita 
de violação a crianças é possível fa-
zer a denúncia por meio do Disque 
100. A ligação é gratuita e o serviço 
funciona 24 horas por dia, inclusive 
aos sábados, domingos e feriados. A 
denúncia pode ser feita também na 
Polícia Militar, pelo número 190. O 
sigilo é garantido e as ligações po-
dem ser feitas por aparelhos fixos ou 
móveis. (BRUNO ALBERNAZ – Cola-
borador)

naúba, Jaíba, e tantas outras, e é 
muito importante termos na cida-
de esta diversidade de empresas”.

O presidente da CDL acrescen-
tou: “[o retorno da Gol] traz mais 
opções para as pessoas e também 
para os investidores. A gente já 

está passando por uma reforma 
aqui, no aeroporto, ele vai dispor 
de mais infraestrutura para rece-
ber os viajantes. Com tudo isso, e 
voltando a Gol, que já esteve aqui 
na cidade, talvez até com mais al-
gumas empresas, ajudará o desen-

volvimento econômico e social da 
região. Nós vemos com bons olhos 
esse retorno da Gol e isso mostra 
que a própria região automatica-
mente traz as grandes empresas 
para a nossa cidade de Montes 
Claros”.
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a Vida sOcial parou mesmo de vez, pois não podemos nem mesmo come-
morar qualquer acontecimento e isso é muito triste. Os mais prejudicados somos 
nós, promotores de festas, músicos, casas de eventos, Buffet e etc...

O adVOGadO Zoser Hardman, ex-integrante da equipe de Eduardo Pazuello 
no Ministério da Saúde, disse que o ex-ministro “está pronto” para depor à CPI da 
Covid nesta 4ª feira (19.mai.2021) no Senado.

a frOnTeira da Grécia foi aberta e quem sabe, se no final de julho, não darei 
uma escapulida até a belíssima ilha de MIKONOS com parada em Athenas. Tomara 
que dê certo, pois já ando louco para viajar e adoro o verão na Europa.

Pesquisa Datafolha divulgada nesta 2ª feira mostra que o nível de isolamento 
da população brasileira atingiu 2% (eles não saem de casa por nenhum motivo), 
sua menor taxa desde o início da pandemia da Covid-19. Em março de 2021 eram 
8%, e 18% em abril de 2020.

Passei OnTem em frente ao Parque Municipal e fiquei encantado com a bele-
za do lago, limpo sem as taboas que foram retiradas. Gostei de ver também as duas 
quadras esportivas já prontas para serem inauguradas brevemente.

 
a aneel (Agência Nacional de Energia Elétrica) fez um esforço para conseguir 

reduzir, neste ano de 2021, ano de pandemia, o aumento das tarifas de 2 dígi-
tos para 1 digito por intermédio de diferimentos. Em paralelo, o Congresso pode 
aprovar uma lei que vai dar mais de R$ 100 bilhões em subsídios para a geração 
distribuída de origem solar. Ou seja, um faz e o outro desfaz. Assim caminha o 
setor elétrico.

um aBraçO a jornalista, KATIA LAGE, que está aniversariando hoje. Mulher 
antenada e de grande prestigio em toda sociedade brasileira. Quantos eventos 
participamos juntos em Beagá, Brasília e Copacabana Palace no Rio. Que Deus te 
abençoe sempre imãnzinha do coração.

seGundO Os dadOs da Universidade Johns Hopkins, acabamos de superar 
a Itália em número de mortes de Covid-19 por 100 mil habitantes: chegamos a 
206,47 mortos, contra os 205,91 dos italianos. Em termos de pandemia, o Brasil 
tornou-se o país mais letal do planeta.

BeLeZAS De MOC- realmente, a Juventude dourada de moc, 
existem brotinhos lindos e, por isso mesmo, estou sempre 
destacando e abrindo a coluna. modéstia a parte, na  minha fa-
mília tem mulheres lindas e vejam o super broto, maria tHe-
reza Paulino delFino, universitária do curso de odonto-
logia e filha de Júnior e Mery Paulino Delfino.  

NeSTA TeMPORADA ficamos hospedados  em um flat cedido por 
um amigo de bH, entre a praia  a importante avenida Collis com 
varanda e vista para o mar.

FAMÍLIA- Continuando homenageando as famílias e as mamães, 
veja um dos casais mais queridos do nosso circuito, ou seja, re-
NATO E DENISE  GODINHO, com os filhos, Luana e João Victor que 
brevemente irá ganhar junto com michelle bacchiegga, o primeiro 
filho. Com isso, Renato e Denise estarão se tornando avós.

NãO eSQUeçA, que o frio vem chegando e pelo visto teremos um 
inverno bastante rigoroso. Continuo pedindo aos amigos e mes-
mo outras pessoas, que me ajudem enviando um Cobertor ou 
mais para cobrir um irmão carente. É a CamPanHa do Frio (foto) 
que promovemos há vários anos.

FAMÍLIA- e nesta série de homenagem as famílias neste mês de 
maio, vamos destacar a de mÁrCio e Jussara PÁdua, sempre 
unida.

eM NOITe De GLAMOUR, meus queridos amigos sempre presen-
tes, leandro-raquel narciso guedes, luciano-adangela guedes e 
Wilson e ana elisa marcondes Parrela, formando  um grupo ele-
gantíssimo.

de OlhO na POlíTica

Como teremos eleições no próximo ano, inclusive para deputados 
federais e estaduais, já estamos vendo muita gente fazendo marketing 
para ver se pega uma “boquinha” além dos deputados que querem ser 
reeleitos. Realmente, existem novas lideranças aqui em Moc, que tem 
tudo para chegar lá e realizarem seus sonhos. Hoje, os eleitores estão 
mais atentos e querem mesmo é votarem em nomes capacitados que lu-
tam pelo Norte de Minas e mostrem OBRAS e não as eternas promessas. 
Acho que vai haver muitas mudanças. Esperar e conferir... 

manifesTações POsiTiVas

Após as diversas manifestações realizadas em muitas cidades do 
país, a Esplanada dos Ministérios, em Brasília, transformou-se em palco 
central da maior de todas. A oposição, receosa do que a população de-
monstra, já desconfia das pesquisas eleitorais e até fala em uma possível 
vitória de Bolsonaro ainda em primeiro turno. 

esquerda afliTa
 
Agora, a estratégia da oposição é buscar unir forças para garantir a 

possibilidade de Lula fixar espaço no segundo turno - cientes de que, 
sem dúvidas, é cada vez mais difícil discursar que há uma ‘desidratação’ 
contra a figura/imagem de Bolsonaro. Inclusive, já têm nomes cogitando 
desistir do pleito do ano que vem para tentar ‘doar’ votos ao lulapetis-
mo.

seGundO dOse

Continuamos forçadamente presos em nossas residências, devido a 
COVID-19, pois segundo o renomado médico, ROBERTO KALLIL a “UTI 
DO HOSPITAL SÍRIO-LIBANÊS” está  com inúmeros  casos de pessoas 
vacinadas com as duas doses apresentando quadro clinico grave inter-
nadas em UTIS”, ou seja, a VACINA pelo visto não oferece a imunidade 
desejada. O negócio é continuarmos mesmo nos cuidando como vem 
acontecendo ou então enfrentar o vírus. 

   
nOVO refis

O governo e o Senado trabalham para que o projeto de renegociação 
de dívidas de empresas, chamado de Refis, seja aprovado na Casa até o 
fim de maio. A medida ainda não foi à pauta da Casa Alta por falta de 
concordância do Ministério da Economia, de Paulo Guedes, que não 
apoia a ideia. Articuladores do governo no Senado negociam com a pas-
ta para viabilizar a votação no prazo.

VAP & VIP

ANTeS DA PANDeMIA, emoldurado por três amigas que amo mui-
to, Christiane Laugthon, Carla Sampaio Athayde e Juliana Laughton 
d’ angeles 

MIAMI SeMPRe- É claro, que sempre amei Paris e continuo 
achando que é mais bela cidade do mundo, mas é claro, que tenho 
preferência também por países como Itália, Rússia, Grécia, etc. Mas, 
nos estados unidos, minha paixão é mesmo miami pelo seu cli-
ma tropical, a beleza dos canais, a alegria dos brasileiros, cubanos e 
porto-riquenhos que residem ali. acho miami tranquila, sem violên-
cia e fácil de circular com muitos e muitos locais interessantes para 
visitar além das belas praias e, é claro, o centro de compras. miami 
é bastante festiva e isso me encanta. numa das muitas vezes que es-
tive nesta bela cidade da Florida, fui com minha irmã, Cláudia, as 
filhas, Sterphanie e Samantha, em 2014. Viajar em família é sempre 
mais prazeroso. vejam aí nesta foto, eu com Cláudia, sterphanie e 
Samantha, em um dos pier onde ficam várias lanchas. Aliás, circular 
de lancha pelos canais é algo maravilhoso. 

GOSTO De DeSTACAR os jovens que estão aí a mil por hora, sem 
medo de crise como o casal empresário, Franklin e Keity Telles Sou-
za, ele na Óticas ouvidor e ela na franquia “Colcci”.


